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01. MUNICIPALIDAD CALBUCQ
CONCEJO MUNICIPAL

A c t a N o l Q ? . -

L=EnCalbuco,a 13 de Agosto 2015.=

2.- El señor Alcalde y Presidente del Concejo, saluda a los señores Concejales y abre la
sesión en nombre de Dios y de La Patria.-

3.- Tipo sesión : ORD1NARIA.-

4,= Hora Inicio : 16-. 10 horas;-
Hora Término :17 25 horas.-

5 := ASISTENCIA!

CONCEJAL SEÑOR RAMÓN ÁNDRADE CHAVEZ.-
CONCEJALÁ SEÑORA ANA CELIA DÍAZ VELASQUBZ.-
CONCEJALA SEÑORITA PATRICIA PASCUALES GUTIERREZ.-
CONCEJAL SEÑOR NELSON VILLARROEL CASTRILLON.-
CONCEJAL SEÑOR PE'DRO YAÑEZ URIBE .-
SEÑOR ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DON RUBÉN CÁRDENAS
GOMEZ.-
CONCEJALA SEÑORA DORIS VILLARROEL GALLARDO.^ PRESENTA
CERTIFICADO MEDICO.-

FUNCIONARIOS MUNICIPALES.-
SRA. KAREN VIGENCIA DE LA VEGA- DIRECTORA DE CONTROL.-
SRA. TAÑÍA BAHAMONDE OJEDA - DIRECTORA AD. Y FINANZAS.-
SR= ORLANDO BELLO ÁLVÁRÁDO s DIRECTOR SECPLAK-
SR. CARLOS OJEDA MENDOZA-DIRECTORDIDECO .-
SR. OMAR GUERRERO GALLEGOS - ENCARGADO OFICINA DEPORTES.-
SP,: HER>ÍAN SGHOL2 N,-_ DIEP.GTOP, SUBROGANTE DESAMA

PARTICIPAN -FUNCIONARIOS ASOCIACIÓN DE MUNICIPIOS PROV.
LLANQUIHUE PARA MANEJO SUSTENTABLE DE RESIDUOS Y GESTIÓN
AMBIENTAL Y LA UNIDAD RESIDUOS SOLIDOS DEL GORE LOS LAGOS.-

DIREG7TVA DE LA ESCUELA MUNICIPAL DB BASQUETBOLA

SECRETRARIO CONCEJO.- SECRETARIO MUNICIPAL SR. LEONEL
VILLÁRROEL VILLARROEL.5

6.- TABLA.-

6;1: Saludó's señof Alcaldes
6.2. Lectura Acta.-
6.3. Lectura Correspondencia Recibida.-



6.4. Cuenta señor Alcalde.-
6.5. Participación Asociación de Municipios Prov, de Llanquíhue para Manajo
Sustentable de Residuos y Gestión Ambiental y la Unidad Residuos Sólidos del GORE
Región de Los Lagos " Estación de Transferencia de Galbuco ".-
6.6. Participación Dirigentes Escuela Municipal de Basquetbol.-
6.7. Acuerdo Contratación a Honorarios Profesional Matrón para CESFAM.- Ord. No
108DESAM.-
ó.8. Costos de Operación Mejoramiento Integral recinto para la Asociación de Fútbol
de Codihue, Mejoramiento Integral Recinto San Rafael y Centro Deportivo Integral
C albuco -.-
6.9. Proyectos FRIL.- Infraestructura Club Deportivo San Fernando de Putenío.
Construcción Mirador Costanera Pargua, Graderías Club Deportivo Naval de Avellanal
y Graderías Club Deportivo José Miguel Carrera de Ghayahue.-
6,10 Horas Ineidentes,-

7.- DESARROLLO DE LA SESION.-

7.2.- LECTURA ACTAS.-

Por acuerdo del Concejo la lecturas y aprobación de las actas Nros. IQ3, 304 y 105,
quedan para la próxima sesión;-

7.3. CORRESPONDENCIA REC1B-1DA.-

- Ord. 38 de de 12.08.15.- Rentas y Patentes - Patente de Alcoholes Pendientes.-
- Solicitud Comité de Trabajo San Andrés. Solicitan subvención Municipal, para

retiro Aguas Servidas;-
- Solicitud Comité de Trabajo Mantención y Conservación Cementerio Calbuco,.

Solicitan Subvención- Municipal, para construcción nkhos.-
- Ord.PSNo 108 de 31,07,15,- Solicita Acuerdo de Concejo •MunicipaL-

Solicitud de fecha 31.07.15.- Pastoral Liceo Politécnico.- Solicitan Subvención
Municipal para dos actividades.-
Informe Técnico de la DOM.- Escuela Yaco Alto.-

- Documentación relacionada con Proyecto FRIL.-Construcción Graderías Club
Deportivo José Miguel Carrera de Chayarme, Construcción Infraestructura Club
Deportivo San Fernando de Puíenío, , Construcción de Graderías Club
Deportivo Naval de Avellanal y Construcción Mirador Costanera de Pargua.-

- Qrd. No 07 deü5 Agosto 2015, 'de la DIDECQ.- Autorización Concejo
Municipal costos de Operación y Mantención Mejoramiento Integral recinto
para la Asociación de Fútbol Codihue y Mejoramiento Integral Recinto San
Rafael y Centro Deportivo Integral de Catbuco.-

- Ord. No 46 de 04.08.15 Encargado adquisiciones Municipalidad Adjunta listado
de ordenes de compra emitidas en el Portal Mercado Público y Talonarios
Manuales desde el 16 de Julio hasta el 31 de Julio 2015.-

- Documento de de don Moisés Ruiz Ayancan de fecha 03.081.5.- Solicita
Mejoramiento Camino Huimán — Alto La ,Mesa.-
Solicitud Comité de Trabajo Estero López de 22.07.15,- Solicitan Subvención
Municipal, para implementación de fosas sépticas.-



- Ord. No 24 de 30.07.15.- DESAM.-Listado de adjudicaciones realizadas por
Licitaciones Publicas y trato directo desde el 1a de mayo al 31 de julio presente
año.-

- Solicitud señora Ruth Elizabeth Vera. Sánchez de 30.07,15.- Instalación de
kíosco.-
Ord. No 38 de 24.06.15.- Encargado Adquisiciones Municipalidad.- Convenios

de Fletes Municipal idad.-
- ORD. No 186 "de 24.07.15, Coordinadora Programas Sociales DIDECO.

Contratación Persona para el Centro Residencial de Calbuco.-
- Of. Ord. No 779 de 09.07.15 Juzgado Policía Local Calbuco.- Estado de Causas

tramitadas y falladas, entre el 1° de Abril al 30 Junio 2015.-
- Solicitud Junta de Vecinos Canal Quihua Dos de Julio 2015.- Solicitan

subvención municipal para regularizaeión terreno donde esta la Sede de ia Junta
de Vecinos;-;

- Ord. No 106 de 24.07.15.- DESAM Calbuco, envía documentación nuevas
contrataciones personales.-
Ord; No 198 de 27;07;15;- Unidad de Control^ remite información avance
ejercicio programático, presupuestario, correspondiente al Segundo Trimestre
afío2015.-

7.4.- CUENTA SEÑOR ALCALDE.-

Sefior Alcalde informa:
- Lo más relevante ha sido la participación en el Congreso de la ACHM¿ donde

participamos todos, menos un Concejal.-
Celebración del Día del Niño.-

- Eí Sábado recién pasado un encapuchado pasó a romper tres vidrios, al frente la
Municipalidad, lo que esta siendo investigado por la PDI. Como estaba
funcionando la cámara de seguridad, se pudo observar a un encapuchado- ;
alrededor de las cuatro de la mañana, lo tienen más o menos detectado ¿ que al
parecer no es de aquí .-

- También tuvimos la visita de la Contraloría , por una denuncia que hay de la
Diputada Turres, que esta muy interesada en el desarrollo de Calbueo e hizo una
denuncia a la Contraloría que dice relación de retirar la basura en todos los
rincones de la Comuna de Caíbuco , de las islas y de todos los sectores rurales,
porque esta dentro de las obligaciones de la Municipalidad , nosotros estamos
mucho mejor que muchas comunas del pais , ya que estamos retirando basura
domiciliaria de todos los sectores rurales continentales y vám'OS a comenzar de
aquí a unos quince días en la Isla de Puluqui ¿ porque en casi todas las comunas
solo retiran de la parte urbana y no la rural, porque el costo es grande, pero ella
esta muy preocupada de todos los problemas de Calbuco , pidió una revisión a
la Contraloría y andan haciendo un muestra, para que ustedes sepan también .
También hace unos día y esta funcionando la Oficina OPD, de protección de la
infancia, en una oficina arrendada a la Sra, María Eugenia González .'-

- También informar que hay un conductor del DAEM, que estaba trabajando en la
Isla de Puluqui y se detectó que este joven estaba sancionado, no podía manejar
durante dos años, se va hacer el sumario, estamos esperando la respuesta del
abogado, porque estamos viendo a quién le corresponde el sumario, ya que esto
abarca tanto a la Oficina del DAEM , como la Municipalidad, toda vez que
papeles entregados por la Oficina de Tránsito. , y esos recepeionado por la



Oficina de! DAEM , entonces en alguna parte hay un error , también recibieron
directamente otro documento del conductor , quien al parecer no sabía que
estaba sancionado por dos años , en el sentido que no podía conducir vehículo
por dos años , sancionado por el Juzgado de Garantía de Calbuco, todo va a
tener que determinarlo un sumario, que vamos a nombrar mañana eí fiscal, para
que de aquí a treinta días tenga el fallo, porque ya tenemos uno por varios meses
, vamos apurar a las personas, que están de fiscales t para que saquen estos temas
a la brevedad , para realmente ir despejando todo este tema de dudas y el
funcionamiento norma! de algunas oficinas .-
También esta de un par de días atrás decretado y nombrado el fiscal del sumario
por la pérdida de electro bombas, en Ja Posta del Sector de Máchíl y también
vamos a pedirle al funcionario para que avance más rápidamente , porque todo
esto es de conocimiento público , que pasó con las electro bombas , que al
parece^ pero no podemos hacer más comentarios del tema -, porque sino
estaríamos paralizando el desarrollo del sumario, electro bombas habrían estado
en la bodega misma, de la que era la casa de la encargada de la posta, algo pasó,
ahí; hay que determinarlo con un sumario;-
Poner sn su conocimiento y creo que lo han visto que se están rompiendo las
veredas , eso es para dar mejor accesibilidad a las sillas de rueda de los
discapacitados .-
También la Escuela de Yaco Alto , esta fue dada de baja y enajenada en el
sentido y se autorizó el desarme , porque constituía un peligro para la
comunidad , podría ser quemada, ya no era habitable, estaba en abandono total,
no eran aptas y esta en estado de inhabitabilidad.-
También algo relacionadQ con el robo de la Escuela de San Antonio , de
computadores y guitarras , hecho que han ocurrido en muchísimas escuelas ,
felizmente aquí los atores de estos hechos, fueron detenidos y casi se han
recuperado la totalidad de las cosas robadas, que corresponden a computadores y
guitarras .-
También la semana pasada una comisión de salud, que se entrevistó con el
Subsecretario de Salud en Santiago, y dieron más Q menos el pase ya, el visto
bueno para que nos dediquemos a lo que es poder llevar adelante los proyectos
para la construcción de un CECOSF más en el sector de Huito - El Rosario y en
el sector de Isla Puluqui un CESFAM, ya que dentro el programa de Ja
Presidenta que tenemos hoy día , no existe un CECOSF para la Isla Puluqui f

pero si ellos autorizarían o respaldarían lo que es un CECOSF chico , porque
obviamente un CECQSF , no tiene el compromiso, el Ministerio de financiar un
equipo mínimo de profesionales , eso igual va a correr y ese proyecto tiene que
estar listo aquí para la Isla de Puluqui, toda vez que tenemos ya el terreno,
tenemos comprado un terreno para ese fin .- También decirle que se nos ha
aprobado , se aprobó dentro de la semana algunos recursos que dicen relación
con la instalación de un SUR — Servicio de Urgencia Rural , que estaría
instalado en Puluqui s a contar de Unos días más , esperamos más tardar el 1° de
Septiembre , ya se instale un equipo mínimo que atienda en las noches, de tres
para médicos ,más el chofer de la ambulancia , que van a estar en un lugar que
va ser obviamente en principio, la Posta de Chatíquear, cumplir funciones, allí,
va hacer un equipo que atienda urgencia de noche ¡ van a contar con un teléfono
obviamente que se va avisar, para que todos los tengan en la mano , para que en
cualquier rincón de isla llamen y va haber Una atención directa , para qué se
hagan los trámites que sean necesarios , como todo el aparataje de solicitar la



barraca o bien con la .Capitanía de Puerto, Carabineros, que esté preparado aquí
e] Hospital con su ambulancia, todo eso que ya lo hacen , que es recurrente que
cada vez se necesita para hacer algún traslado de urgencia, pero ahora sería más
formal , con recursos que estaría entregando el servicio y estaríamos dándole
una respuesta bastante buena a la comunidad del sector de ¡a isla Fuluqui.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., señor Alcalde una consulta sobre la cpomisión
de salud que fue a Santiago.-

Señor Alcalde, usted lamentablemente no estaba en Santiago , me dijo
personalmente que no podía viajar .-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., al menos no he sido invitado por io menos para
particlpar.-

Señor Alcalde, me dijo , que no podía viajar , esa es la excusa , y que una vez que
salió la respuesta de la Subsecretaría, no se le avisó porque no podía víajar.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., quién integró la comisión -, se puede saber.-

Señor Alcalde, el Subrogante del Departamento de Salud, estaba también el gremio
de salud y el Alcalde .-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., consulta si participaron los dos gremios.-

Señor Alcalde, hay un salo gremio, a nivel nacional .- Lo que se trató solo fue una
consulta con estos temas que son administrativos que nada , cual era el camino a
seguir para lograr estos CECOSF.-

Conceja] señor Ramón Andrade Ch., Alcalde' yo creo que ahí hay un error.-

Señor Alcalde, el error fue que usted dijo que no podía viajar dentro de la semana,
no se le comunicó cuando dieron la respüesta.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., ahí algo raro.-

Señor Alcalde, y el tema de caminos, también nos tienen sin aprobar del Gobierno
Regional el tema de las maquinarias, que nos tiene muy complicado, porque ese es
el mayor dificultad que tenemos hoy día para atender al sector rural, porque ellos
requieren maquinarias para atender sus necesidades y no podemos dar respuesta .'-

Concejal señor Pedro Yañez U,, señor Alcalde, me permito tomar dos temas , que se
inserta justamente en esta cuenta y quiero retomar esos dos temas , uno que es en
relación con el conductor del Departamento de Educación , que aquí hay una
situación que cuando se armó la carpeta de este conductor, falta documentación y
como se va a firmar un contrato si falta documentación, cerificado de antecedentes ,
hoja del conductor , fotocopia de la licencia , posteriormente el conductor saca su
licencia en enero del 2015, estando procesado por dos años y abono de tres días
por la suspensión de licencia y ese listado de la Fiscalía llega al Departamento de
Tránsito , y curiosamente más aún la licencia A 3 y A 4 tiene un dígito ,



independiente a la A 2 que tiene otro dígito , ahí hay una situación que la
falsificación de un instrumento público, uso malicioso también de un instrumentos
público y eso es grave , es muy grave porque no se puede otorgar una licencia con
otro dígito y me extraña que en el Departamento de Educación no hayan hecho la
carpeta , cuando lo armaron , hayan hecho un análisis excautivo de ía
documentación de este joven , el no tiene ninguna culpa que lo hayan contratado, la
culpa esta en el sistema y quienes hayan firmado , por el otro lado usted dice la
paramédico que se firmó recién eí decreto, que en circunstancias que esto hace más
de un mes , donde se recuperaron las dos moto bombas en un casa, que la
encargaron, la paramédico hizo una denuncia al Retén de Puluqui, se auto robó las
bombas , hay declaraciones y resulta que hoy día , bien gracias, la paramédico sigue
ahí mismo, porque al menos debían haberlo trasladado y no se ha hecho nada, en ese
sentido estamos fallando y eso quiero tocar, porque Ía verdad es que tanta demora,
tantas cosas que ocurren y resulta que no se resuelven •, es imposible que no se
resuelva un tema de eso y que recién salga el decreto y se nombre fiscal , en
circunstancias que eso hace tanto tiempo , se recuperaron las bombas , las bombas
están en el departamento y resulta que ahora vamos hacer un sumario ¿ después de
los hechos consumados .-

Señor Alcalde, ya estaba establecido; de hace un tiempo atrás., las. bombas fueron
recuperadas y después de ocurrido el hecho se decreto la investigación para
determinar la responsabilidad en lo hechos denunciados. -

Concejal señor Pedro Yañez U-, todo gracia a este Concejal señor Alcalde, porque a
mi me avisaron y vino avisarme una persona donde estaban las bombas y yo llamé
al Jefe de Retén y llamé al Jefe del Departamento , por eso se recuperaron las
bombas. .-

Señor Alcalde, que bien señor Concejal y el sumario va a determinar
responsabilidades tanto en este caso, como el de Tránsito y Educación, por eso ya
ser con toda seguridad un funcionario de aquí de la Municipalidad, porque
obviamente hay dos oficinas o departamentos que están involucradas en este hecho
, aquí nadie esta para tapar nada, esperamos que sea lo más correcto, el sumario y se
sancione a las personas que tienen que sancionarse , aquí no hay nadie que este
escondiendo cosas , y usted también va estar considerado en los antecedentes que
vamos a colocar a la vista del fiscal , para que proceda , aquí no estamos; para
amparar a nadie -.-

Concejal señor Pedro Yañez U.3 después dicen que se persigue, en circunstancias
que hay tantas irregularidades .-

Señor Alcalde, corresponde hacerlo de acuerdo a la ley , a veces tenemos, trabas, a
lo mejor esa es una falencia , pero siempre queremos hacer las cosas bien, y lo
tenemos en consulta al abogado municipal para que nos indique cual es el
procedimiento en este casó, donde hay involucrados dos departamento educación y
tránsito, que un principio queríamos nombrar alguien del DAEM , que al parecer
no corresponde, sino que tiene que hacer alguien del Municipio, y esas son
consultas porque desgraciadamente no tenemos un abogado, la planta no lo permite.



Concejal señor Pedro Yañez U., señor Alcalde , lo que pasa , que una vez por todas
en Educación se coloque de verdad una fiscalización , no de nosotros, porque dicen
que nosotros lo perseguimos , aquí tenemos Control, a la señora Tañía que es la
Directora de Administración y Finanzas , porque hoy día hay un montón de
situaciones, si a una profesora lo contratan en San José, le pagan por la SEP y
f isicamente esta haciendo clases en San Rafael y esa Escuela tendrá que devolverle
la plata a San José , quién hace los contratos ¿ o sea a eso llegamos ,-

Señor Alcalde, a lo mejor hay algunas situaciones administrativas que a lo mejor no
son las correctas , hay que ver, hay que analizarlas.-

Concejal señor Pedro Yañez U., pero hay varios casos, a los Asistentes de la
Educación le bajan las horas y contratan a una con 44 horas y le pagan más de las
que son antiguas , a donde esta ta dignidad de ios profesores , de los Asistentes de la
Educación, s les quitó el bono a los profesores de básica de la excelencia académica
y este caballero saca un dictamen , no se donde lo busca y les dice que no se les
paga , ahora este año, y los otros años, ¿ entones es irregular los pagos de los años
anteriores ¿ hay que ver eso señor Alcalde , yo creo que es bueno que le demos un
apretón firme.-

Señor Alcalde, pero las cosas hay que revisarlas y tomar las medidas que
correspondan.-

Concejal señor Pedro Yañez U., señala, si ahora dice que no corresponden , que
pasó con los años anteriores , entonces ios profesores tienen que hacer devolución
de esos dineros.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch.3 señor Alcalde yo quiero tomar un poco lo de
don Sandro Hernández , la verdad que no se puede seguir insistiendo con este
caballero, porque primero había sido contratado por el CESFAM , en la cual hubo
im problema ahí , tuvieron que sacarlo y ahora nuevamente por Educación y al
parecer no tiene la documentación que corresponde , porque había sido sancionado,
ahí también hay un hecho grave, creo que corresponde llamar a la Contraloría frente
a este hecho., la verdad que no puede suceder estas cosas, entonces hay varias cosas
que plantea aquí mi colega , que son verdad , hay personal en el DAEM que están
contratados por una cosa, y hacen otra, yo lo he visto en varias escuelas , San José,
la Goycolea , en la Balmaceda y yo no. sé como lo contratan para hacer una cosa
como profesor titular y hacen clases de ayudante de aula, por ejemplo por poner el
ejemplo de un caso , entonces esas cosas hay que cambiarlos , si bien es cierto usted
esta rindiendo cuenta en este momento, pera hay situaciones que nosotros tenemos
que aclarar, y el tema de salud, vamos a tener que conversarlo después en hora de
incidentes .-

Concejal señor Pedro Yañez U., tiene que venir acá el Jefe de DAEM, para darnos
explicación} porque esto no puede seguir así >-

Co'ncéjala señorita patricia Pascuales G., señor Alcalde, la verdad de lo que he
escuchado, que es importante que en la próxima reunión este el Director del DAEM
aquí en el Concejo .-



Concejal señor Pedro Yañez U., también la Jefa de Personal.-

Concejal señor Nelson Villarroel C., yo por ahora no voy hablar, pero es importante
y se tiene que actuar y no se actúa,- pedir a Contraloría a no más .-

Señor Alcalde, señala, justamente la Jefa de Personal DAEM ha estado recibiendo
las instrucciones de que mejorara las situaciones de Pargua y todas las que ustedes
mencionaban , pero yo no puedo andar publicando , vino a esta cosa, pero les digo
ahora, que se han tocado algunas cosas, para su conocimiento, que se estaban
tomando las providencias del caso ,- la llamé justamente que estas cosas tiene que
corregirlas , y hay personal que va a jubilar } le habían bajado algunas horas , y en el
último año que esta en ejercicio no pueda hacer eso , todas estas cosas tienen
relación con lo que ustedes han manifestado , y yo le expresé a ¡a Jefa cíe Personal
para que normalice ese tipo de situaciones , justamente lo que acaba de decir y que
me parece que una persona tenga 38 horas por años y después le bajen algunas
horas y contraten al otro día a otra persona, en la misma éseuela eon más horas ,
eso no tienen ningún sentido^ entonces todas esas cosas la tuvimos conversando con
la Jefa de Personal, justamente para que no sucedan .-

Concejal señor Pedro Yañez U-, ojala así sea , el colega Concejal sale y mueren de
la risa, porque ellos saben que tienen respaldo .=

Señor Alcalde, señor Alcalde , señor Concejal, no hay respaldo frente a ninguna
irregularidad^ pero yo a priori no puedo sancionar a nadie, por eso hay un sumario, y
el sumario va ser hecho por un funcionario municipal, no del DAEM .-

Concejal señor "Pedro Yañez U., espero que así sea señor Alcalde, gracias .-

7.5.- PARTICIPACIÓN ASOCIACIÓN MUNICIPIOS PROVINCIA DE
LLANQUIHUE PARA MANEJO SUSTENTABLE DE RESIDUOS Y GESTIÓN
AMBIENTAL Y LA UNIDAD RE RESIDUOS SOLIDOS DEL GORE LOS LAGOS
EXPOSICIÓN PROYECTO " ESTACIÓN DE TRANSFERENCIA DE CALBUCO ".-

Señor Alcaide, siguiendo con la tabla, tenemos la Participación de la Asociación
Municipios Provincia de Llanquihue para el Manejo sustentable de Residuos Sólidos y
Gestión Ambiental y la Unidad de Residuos Sólidos del GORE Los Lagos sobre
Exposición Proyecto " Estación de Transferencia de Caíbuco "., nosotros tenemos
acordado entregarle el terreno , para que exista una estación de transferencia en el
sector de La Campana, tienen la palabra .-

Señor Carlos Soto Q., Secretario Ejecutivo Asociación Municipios Prov. Llanquihue,
para el manejo sustentable de Residuos y Gestión Ambiental, saluda al señor Alcalde y
a los señores Concejales, aprovecho de presentar a las'personas que me acompañan hoy
día , don Enrique Vera — Encargado del Programa de Residuos del Gobierno Regional,
la señora Andrea Rocha — Asistente Técnica de la Unidad de Residuos , don Cristóbal
Silva de la SUBDERE Regional de los Lagos, don Alejandro Bórquez , que es Asistente
Técnico dé la Asociación, quiero mencionarle que él día dé 26 'dé junio", tuvimos
reunión de Municipios y se dio a conocer en esa oportunidad a todos los Alcaldes
presentes , Caíbuco estuvo presente a través de una representación , de. la_ situación en
que se encuentra hoy día el proyecto de Estación de Transferencia de la Comnuna de



Calbuco, -que ya ¡o habíamos conversado en otras oportunidades como proyecto y que
hoy día ya esta prácticamente con el diseño de funcionamiento , pero hay algunos
antecedentes que en reunión de la Asociación se expusieron de parte del Gobierno
Regional y que pensamos que era importante volver a presentarlo acájunto con ustedes
la Municipalidad donde esta emplazado hoy día ía Estación de Transferencia , la
presentación lo va a presentar don Enrique Vera con los colegas que nos acompañan ,
además yo quisiera también informar que el cierre del vertedero de Calbuco está
construido , para que ustedes tengan antecedentes, las obras están terminadas, están en
los procesos, tengo entendido de recepción de obras , pero esta concluido, esa obra
costó alrededor de seiscientos cincuenta millones de pesos , junto con ello hace un
tiempo atrás cuando el señor Alcalde nos pidió que viéramos de una situación en la Isla
Puluqui con la falta del camión recolector , también pueden ver que hoy día el camión
ya llego ., acompañado de una cantidad de contenedores ,para solucionar el problema
que tenían de recolección en la Isla Puluqui y en la misma comuna de CalbuGO; ese
proyecto superó los cien millones de pesos, y ahora don Enrique le va a explicar el
estado de avance de lo que es la Estación de Transfcrencia.-

Señor Enrique Vera, Profesional Programa Residuos Sólidos GORE, saludar al señor
Alcalde y a los señores Concejales ¿ nosotros traíamos una presentación preparada con
diapositivas , pero lamentablemente por un tema de coordinación finalmente no
pudimos coordinar el notebook con el data, y finalmente la idea no prosperó , pero
queremos, ser lo más claramente posible en IQ oral y yerbal lo que esta ocurriendo con
esta estación de transferencia , yo me imagino que todos ustedes saben en que consiste
esta estación de transferencia, esta es una obra que tiene que ver de complemento con
eí relleno sanitario , y es una infraestructura que apunta poder abaratar los coatas para
las Comunas de Calbuco y Maullín en el traslado de lo que significa el traslado de los
residuos sólidos domiciliarios hacia el Relleno Sanitario La Laja, que esta ubicado a 10
kilómetros de Puerto' Montt, en la Ruta 5, lo cierto es que valga señalar, que por
distintas razones, fundamentalmente yo diría de carácter administrativo y jurídico esta
estación de transferencia que se esperaba poderla lista prácticamente cuando empezara a
operar el relleno sanitario , no va a estar lista, no van a estar lista por la razones que les
decía anteriormente , fundamentalmente aspectos de carácter administrativo y jurídico
del Gobierno Regional, de SUBDERE , que impidieron poder avanzar más rápido con
ello antes, ya hicimos una licitación este año de esta estación de transferencia ,
lamentablemente a pesar que tuvimos la visita a terreno de seis empresas, estuvimos
aquí con don Orlando Bello, la Sita. Flor Alvarado, fuimos al terreno, íe mostramos a
las empresas , y cuando hubo que presentar los antecedentes para postular, finalmente
postularon dos empresas y con antecedentes incompletos , producto de lo cual hubo que
declarar desierta la licitación, hoy día estamos nuevamente en este proceso , recién el
día miércoles se terminó de responder las preguntas que surgieron el el portal del
mercado público y esperamos que el lunes se hace la apertura de propuestas ,
esperamos ahí que todas las empresas cumplan con todas las condiciones que se piden
en el mercado público que piden las bases de la licitación para poder adjudicar en el más
corto plazo posible , nosotros creemos que eso puede ocurrir de aquí a finales de
septiembre o mediados de octubre , por lo tanto, la verdad que el avance de ía estación
de transferencia original que se espera para estas dos comunas , vamos recién poder
adjudicarlo en esa época, producto de ello , yo voy a decir dos cosas , yo no se si
ustedes manejan los aspectos técnicos de la estación de transferencia, un poco porque ,
porque se justifica una estación de transferencia, Andrea tiene los antecedentes .-
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Andrea Ríjcto» Asistente Técnica, si lo conocen, porque ya fueron informados.-

Señor Enrique Vera, sí lo conocen , no vamos a entrar en el detalle ,1o concreto es que
es una obra que tiene un costo en su etapa de diseño , que lo que estamos licitando
ahora de aproximadamente d ciento treinta 3' cinco millones de pesos , y en su etapa de
ejecución calculamos más o menos entre novecientos y mil millones de pesos , ahora
como estamos atrasados ,.nosotros lo queríamos contarle hoy día q_ue iguaí estamos
trabajando en una propuesta de instalación provisoria definitiva , por decirlo de alguna
manera , es decir poder avanzar en esta estación de transferencia en una infraestructura
que pueda utilizarse una vez qne se haga la construcción definitiva de la estación, ahí le
voy a pedir A Alejandro para que nos comente un poco ,porq_ue tenemos que elaborar un
perfd de proyecto , que lo ha estado trabajando Alejandro junto con Andrea, para que
finalmente Cristóbal nos diga más o menos como se postulan los recursos que nos va a
permitir financiar esa etapa provisoria s cual es la idea de esta etapa provisoria de la
estación, que al menos que de aquí al mes de marzo o abril del 2016, pero no lo he
dicho , pero seguimos en los ritmos normales de la construcción de la estación , el
diseño de la estación toma más o menos 10 meses ¿ por lo tanto si podemos adjudicarla
en octubre, significa que recién en agosto o septiembre del año 2016, vamos a tener
terminado el diseño, y una vez terminado el diseño ,toda la etapa de elaboración de
bases, nueva licitación , ahora la etapa de ejecución o sea ahí tenemos ocho o diez
meses más , por lo tanto esa estación definitiva recién va estar instalada y construida
finales del segundo semestre día yo a finales del 2017, en ese. concepto lo que estamos
proponiendo ahora, podemos adelantarnos y tener esta provisoria mientras tanto poder
en abril del año 2016 o sea un par de meses después de que empiece a funcionar el
relleno sanitario, esperamos, porque lo menciono, porque además esto tiene que ver con
los documentos que están firmados, hay un contrato firmado entre el Municipio de
Calbuco y la Empresa que va Operar el Relleno Sanitario y hay que dar cumplimiento a
ese, contrato , entonces para que rio se produzcan" problemas ahí es que estamos
haciendo esta propuesta .-

Señor Alejandro Bórquez, Asesor Técnico de la Asociación , básicamente y en resumen
, la construcción de la estación de transferencia , va estar aproximadamente a fines del
2017, el relleno sanitario va a estar operando este próximo año, por el mes de marzo ,
entonces algo tenemos que hacer para que: la Comuna de Calbuco y Maullín puedan
partir desde la apertura del relleno sanitario , para eso nosotros fuimos a ver una
estación de transferencia que queda en La Unión, que ya esta aprobada por el Servicio
de Salud , eso es lo que remos implementar en la misma zona donde sé va a construir la
estación de transferencia , ocupar el mismo terreno , el mismo sector , hacer una
pequeña inversión y esa mantenerla y mezclar con el nuevo diseño que se esta haciendo,
entonces la ubicación ya lo tenemos , el sector' lo tenemos listo, y dependeríamos' del
diseño principal para hacer una transitoria, entonces básicamente que es , prácticamente
se va a tener que hacer , señalética,. mejoramiento del camino de acceso, cierre
perimetral, control de acceso , una zona de administración donde van haber container ,
container de oficina , baños, comedor, una plataforma donde se realice un desnivel y se
pueda descargar los residuos a un contenedor de residuos y ese se va al camión de larga
distancia , básicamente son como 10 ítem que deberíamos trabajar , en la presentación
habíamos presentado unas fotos de la estación de transferencia de La Unión , donde ahí
se puede ver el esquema que vamos a operar, y es básicamente un terraplén y una zona
de acuitamiento del camión donde a disponer el contendor los residuos } ahora el
sector de ía estación de transferencia o el proyecto de la estación de transferencia
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transitorio ya estar mediante digamos no ya a tener impacto ambiental ni visual.,
tampoco va a tener un control de ingresos respecto al personal vehículo, va a tener un
registro de terreno por el Municipio , un certificado de control de vectores y una carta
de aceptación de los vecinos ., cumpliendo esos cinco puntos el Servicia de Salud los
podría recibir perfectamente para entrar a operar transitoriamente, entonces como son
algunos ítem de construcción , repito ,señaléticas , letreros , cierre perimetral , control
de acceso, el área de administración.; eso equivale más menos unos cien millones de
pesos y también consta en este proyecto de estación transitoria, de comprar el camión de
larga distancia , seis contenedores de acopio de residuos , los cuales van a ser
trasportados al relleno sanitario con un costo de ciento cincuenta y un millones de
pesos, y eso va ser solicitado el proyecto a través de fondos SUBDERE , lo que es
construcción y fondos FNDR para el tema de vehículos , entonces nosotros como
Asociación junto con ía Unidad de Residuos del GGRE vamos a trabajar durante el ñies
de Agosto - Septiembre^ para la elaboración de este proyecto y el equipo entre
Septiembre y Octubre deberíamos obtener los recursos , la construcción y los equipos ,
licitando la eonstrueeión en Oeíubre e iniciando la construcción en Noviembre y
Febrero •, para entrar a operar la estación de transferencia transitoria ;- el sistema de
trabajo lo va a realizar la Asociación de Municipios junto con la Unidad de Residuos ,
un vez que elaboremos ios TPR., los planos s el perfil conceptual, algunos detalles se
agregan a la carpeta y se van a presentar al Municipio, para e que el Municipio de
Calbuco lo pueda licitar, lo mismo para los vehículos .-

Señor Enrique Vera, complementar lo que dice Alejandro, que lógicamente vamos a ir
trabajando complementariamente con los funcionarios de la Municipalidad, para
efectos y poder terminar el perfil de proyectos adecuadamente y presentar para el
fínancíamíenío como decía Alejandro a la SUBDERE., lo otro finalmente en esta etapa
previa, transitoria la inversión que se haría sería del orden de los doscientos cincuenta a
los doscientos sesenta millones de pesos , programado en conjunto con SUBDERE la
compra del camión y de esa bateas de traslado para !os primeros meses de! 2016 y
como decía Alejandro también entonces poder empezar la construcción provisoria a
finales del año , por últimos señalar que la operación de esa estación de transferencia
lo realiza la misma empresa que esta 'desarrollando hoy 'día 'el proyecto del relleno
sanitario INTERASEQ Chile S. A., eso es lo que nosotros queríamos comentar hoy día
, la verdad que esta presentación la vinimos hacer por una petición expresa que nos
hieibron del Municipio, lo hizo doña Flor Alvarade ; para poder interiorizar al Concejo
Municipal y del Alcalde, respecto de los avances que tiene que este proyecto, nosotros
habríamos esperado que ande más rápido ., pero estamos en esta situación hoy día .

Concejal señor Pedro Yañez U., señor Alcalde quiero hac'er una consulta al respecto ?

usted dijo que el relleno sanitario empezaría a operar el 2017 .-

Señor Enrique Vera, empieza a funcionar a fines de este año o comienzos del próximo
en realidad entre noviembre y diciembre de este año, comienza con una marcha blanca
,los primeros dos meses del año 2016 ese relleno debiera estar funcionando ,
recepcipnando residuos, etc;í es por eso que nos apura poder avanzar en esta etapa.-

Concejal señor Pedro Yañez U., a eso iba, la la estación de tran sferencia con el relleno
sanitario. -

11
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Señpr Alejandro Sprqitez, tratarnos de haQP.r ÍP.dP esto , para que una ve el relleno
sanitario entre a operar, poder ya disponer ahí .-

Concejal señor Pedro Yañez U, esa era mi preocupación .-

Señor Alcalde, la marcha blanca dos veces, significa no cobrar.-.-

Señor Enrique Vera , en la marcha blanca, significa, lo que pasa que es un proyecto de
una envergadura bastante grande y hay una serie de equipamientos que hay que
comprobar, como los sistemas de bombeo , todo ese tipo de cosas que en la práctica , al
final uno lo ve, lo prueba cuando ya empieza a llegar residuos, entonces eso es un poco
la marcha blanca .-

Concejal señor Ramón Andrade, señala, más que nada consultar, porque este tipo de
estación de transferencia de residuos sólidos , se hizo un poco para abaratar los costos
del traslado de la basura hacia la comuna, yo rne quería preguntar el costo social que
significa para el sector ,que vive alrededor de esa estación, porque van a llegar camiones
de otras comunas, a lo mejor nos preocupa un poco el tema social, porque por ahí dice
que también hacer las consultas a los vecinos, sobre el proyecto que van a realizar, a mi
preocupa eso , no vaya que ser cosa después tengamos algún problema de algún tipo ,
de contaminación o de otro tipo , con la gran congestión vehicular que también se va a
ocasionar, eso a mi preocupa en este caso .-

Señor Alejandro Bórquez , son dos camiones de Calbuco y un camión de Mauílín ,eso
sería el flujo que hay, el flujo sería bajo, normal. Hay en este Proyecto de Estación de
Transferencia que elaboró GEA CHILE S. A., ellos elaboraron la guía, la guía de las
casa qu'e Sstán a jos alrededores , que son muy pocas .-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., pero no dejan de ser, a nosotros los vecinos nos
preocupa.-

Señor Alejandro Bórquez, pero ese levantamiento ya esta .-

Señor Cristóbal Silva, a esta estación de transferencia , de partida n'd va haber basura ,
de partida va haber un sistema de limpieza, de recolección de lixiviados , no van haber
vectores y paralelamente a eso va haber un pro)'ecto que lleva un cordón verde , de
árboles que es'íárt en to'do el entorno .-'

Concejal señor Ramón Andrade Ch., porque le hago esta pregunta, porque Copec nos
"dijo aquí no va haber ningún derrame , se inauguró y al 'otro día, hubo un derrame ,
entonces hay aprehensiones respeto al tipo de instalaciones que se instalan .-

Señor Alejandro Bórquez, hcry en día hay que cumplir todo, porque si nosotros hacemos
las cosas bien el Servicio de Salud no se opondrá.-

Señür Cristóbal Silva , para complementar la respuesta, precisamente uno de los
grandes escollos que tenemos que pasar en esta estación de transferencia, en esta
estacón aunque sea transitoria es precisamente la autoridad sanitaria, hay que construir
con las condiciones que establece la norma .-
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Señor Enrique Vera, además señor Andrade ,yo quería decirle que no se cuantos años
operó ahí un vertedero municipal., sin ningún tipo de control., con cobertura cada dos,
tres días, no sé, yo le quiero decir que el impacto que va a provocar esta estación de
transferencia , va ser al menos en comparación a lo que era el vertedero, y como decía
Alejandro están tomadas todas las precauciones para que se maneje de la forma más
adecuada posible, nosotros hemos estado abocado por años, ustedes saben que sacar
este relleno sanitario de La Laja, no han sido dos o tres años , han sido más de diez
años , y no es barato tampoco , es un Proyecto de Estado , es un Proyecto Piloto ,
ustedes entenderán y lo que nosotros pretendemos es que sea lo mejor posible y les
quiero decir, que las precaueiones ambientales que se están tomando, son de las más
exigentes modernas, no solo en Chile , sino que en Sudamérica y la estación de
transferencia no escapa a ese nivel de exigencias , claro es cierto, uno no puede decir
esto no va a ocurrir ,porque hay experiencias negativas, pero esperamos que este no sea
el caso y para eso estamos tomando todas las precauciones y necesarias;-

Señor Garlos Soto, además quería agregar que el proyecto como tal va ser evaluado
ambientalmente ¡ hoy día las declaraciones de impacto ambiental además hoy día exige
participación ciudadana , es por eso que se mencionaba que de alguna manera a los
vecinos vamos a tenerle que dar a conocer el proyecto ¡-

Concejal señor Ramón Andrade Ch, consulta si es declaración.-

Señor Carlos Soto, declaración, la normativa de la ley exige ía declaración .-

Señor Enrique Vera, en todo caso es my probable , señores Concejales que estos
vecinos , porque los vecinos siempre van a decir que si al agua potable , a la
electrificación rural; pero es cierto que nadie quiere tener atrás en el patio detrás de la
casa , siempre se van a oponer a proyectos de este tipo , pero por eso es precisamente
estamos tomando todas las medidas y precauciones y siendo muy exigente, riguroso
como se debe construir .-

Señor Alcalde; escuché que no iban haber residuos ni líquidos ,-

Señor Alejandro Bórquez, señala, no por se transitorio , hay cosas que se dejan afuera,
no, dentro del diseño de la estación de transferencia transitoria igual tiene que haber un
sistema de recolección, de limpieza .-

Señor Alcalde, y el cierre perimetral-

Señor Alejandro Bórquez., va todo eso .- Por ejemplo va a haber un sistema de
recolección de ííxiviados.-

Señor Alcalde, y el definitivo , consulta si va a estar al lado.-

Señor Alejandro Bórquez, ya a estar ahí mismo , exactamente en el mismo terreno .-

Señor Alcalde, va haber algún galpón, o algo así.-

Señor Alejandro Bórquéz^ quedó incorporado ya .-
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Señor Cristóbal Silva., Alcalde en esta disposición provisoria , lo que hace hoy en día es
tomar como referencia lo que es el diseño definitivo , implementar las cosas necesarias ,
se va a implementar una rampa para que llegue el camión y descargue sobre la tolva , se
van a implementar las bodegas, las oficinas para el control de acceso y para la
documentación diaria y además el cierre perimetral y la recolección de lixiviados, más
el mejoramiento de los caminos , eso es como primera etapa y la idea de eso que se
postule a Acciones Concurrentes de la SUBDERE , lo que es camiones se pueda
financiar por la Circular 33, a través de la Provisión de Residuos Sólidos de manera que
no le afecte el presupuesto del FNDR que tienen ustedes corno Municipio.- Este va ser
un proyecto inicial a la definitiva , de manera que la obra se va hacer por Acciones
Concurrentes , para eso hay que hacer una postulación que Orlando maneja como se
realiza , buscar el apoyo de la Asociación y del Gobierno Regional y loo que es la
imple mentación del equipamiento se va hacer por la Circular 33 , pero con Recursos de
la Provisión de Residuos Sólidos , eso significa que no le va a afectar en el presupuesto
anual del FNDR de la Comuna de Calbuco, esta es plata también del KNDR pero plata
directamente de la Provisión de Residuos Sólidos .-

Señor Enrique Vera, señala, , una vez que empiece a funcionar esta estación de
transferencia , su etapa inicial lógicamente en este momento una vez que , tanto el
Municipio de Calbuco como el de Maullín empiecen a llevar a esa estación , de ahí
empieza el cobro , que es parte de los compromisos adquiridos .-

Concejal señor Nelson Villarroel C., una consulta técnica, ustedes nos podrían hacer
llegar el plano de la transferencia de Calbuco, con la mitigación, como van a tratar los
lixiviados y todo esto.-

Señor Alejandro Bórquez, ningún problema. -

Señor Enrique Vera, pero Alejandro pero esto va a resultar del diseño que se haga.-

Señor Alejandro Bórquez , pero igual lo podemos hacer con los PPR de este proyecto ,
porque nosotros igual tenemos que'hacer un estanque de recolección de lixiviados , es
más de aquí a Agosto y Septiembre debiéramos tener toda la carpeta para licitar la
estación de transferencia provisoria .-

Concejal señor Nelson Villarroel C., señala, hay que ver los lixiviados los metales
pesados.-

Señor Alejandro Bórquez „ nosotros vamos hacer un estanque y una comunicación,
una acumulación de lixiviados , porque eso después se externaliza, se saca todo eso y se
trata en el relleno'sanitario .-

Señor Enrique vera, todos los, lixiviados se van a ir al relleno sanitario.-

Señor Alejandro Bórquez , nosotros no vamos hacer tratamiento , solamente vamos
acumular y después se va ir al relleno sanitario , lixiviados por un lado y residuos
sólidos por otro lado.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch, debería haber un aporte para el sistema de reciclaje
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separar e! cartón, el plástico, el vidrio , por ejemplo nosotros tenemos una experiencia
exitosa con Los Muermos , construyó una bodega , tiene una compactadora, tiene un
camioncito que hace el recorrido en la ciudad .-

Señor Alcalde, consulta que esía recolectando.?

Señor Calos Soto, cartón y papel .-

Señor Enrique Vera, el galón, Jo que .queda es el espacio para instalar ese galpón y ei
galpón el diseño, el diseño del galón sale en el diseño en la estación de transferencia
definitiva , los recursos para construir el galón , los pone el Municipio o los pide para
los efectos de poder construirlo , entones esa es una tarea para el Municipio, que ana
vez teniendo el diseño , tiene que solicitar los recursos .-

Señor .Carlos Soto, estando el diseño, presentan e! proyecto .=

Señor "Enrique Vera, y se pueden incorporar las otras cosas más.-.-

Conceja! señor Ramón Ándrade Ch., pero esa no era la propuestas

Señor Enrique Vera, la propuesta fue que tengamos un espacio para construir un galpón
.de reciclaje .-

Concejal señor Nelson Villarroel C., una consulta como reciclan.-

Señor .Garios Soto, tiene un .circuito .-

Concejal señor Ramón Ándrade Ch., y como lo hizo Los Muermos.-

Señor Carlos Soto , ellos postularon un proyecto ai PMU -.-

Señor Alejandro Bórquez, ellos postularon a un PMU, la construcción de centro de
acopio , para la construcción de una bodega .=

Concejal señor Nelson Villarroel C., hay sirve para los vidrios, el cartón, el plástico , la
¡atas , todo, y el apreté .cuando se hace el fardó a donde queda .=

Señor Carlos Soto, lo acopian en el mismo camión y ellos se contactan con los
compradores.=

Concejal señor Nelson Villarroel C., pero ya esta hecho y donde quedan los geles .-

Señor Cristóbal Silva, se tiene que acopiar .en ".el mismo .galpón .=

Concejal señor Nelson Villarroel C.3 por eso falta un camión y un galpón para poder
hacer eso tema primero, también hay que colocar basureros de a tres, no de uno, aquí no
hay ese tema, y como están de uno se lleva todo lo que hay .-

•Señor Enrique Vera, yo como Encargado de la Unidad de Residuos , en Abrí! del año
2014 , lo que supe y desde que he trabajado en el sistema de diseño de la estación de
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transferencia , es que queda un diseño de un galpón y los recursos hay que solicitarlos
para su construcción .-

Señor Carlos Soto; lo que hay que hacer^ tomar el diseño , hacer el proyecto y
presentarlo .-

Señor Enrique Vera^ como los digo la disposición para financiar un galón de este tipo ,
va a estar, porque apunta precisamente a disminuir la cantidad de basura.-

Señor Alcalde, agradece la información

Señor Enrique Vera, también agradece la buena disposición en recibirlos .-

Cóhcéjala señora Aña Celia Díaz V.^ Señala porqué ño podemos íf a conocer la
experiencia de Los Muermos .-

Señor Alcalde, ésa es bueña, sé podría, Íf á cdñócér>

Concejal señor Nelson Villaroel C., ahí podríamos ver que galón de necesita y que
maquinarias están usando^ la correa mecánica -.-

7.6. PARTICIPACIÓN DIRIGENTES ESCUELA DE MUNICIPAL DE
BASQUETBOL.-.-

Señor Alcalde, señor Concejales ahora pasamos al otro punto, participación Escuela
Municipal dé Básqüetíx>l¿ esto dice relación con Una subvención solicitada' para qué está
Escuela de Basquetbol que participan en la LIBSUR , siga siendo representativa de la
comuna , se conversó un poco la vez anterior en reunión aquí y se dijo sobre el

comuna , no se ponen la camiseta, ni se la juegan , que Calbuco esta en último lugar y
en una de ellas se cometió la torpeza de los jugadores de no asistir , a participar, y
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negligente y no apoyaba la parte deportiva , al final nos embarcan a todos , en algo que
es netamente un club que siempre han tenido el apoyo del Municipio , pero nosotros los
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cambiar el nombre , que no sea Municipal y si es interesante para el club , lo pueden
hacer o sí no , no, porque lo que nos interesa a nosotros poder tener un poco de claridad
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desarrollarse, partiendo de este club , que juventud atrae , es algo bueno que para la
comuna exista o no, todo vez que había incluso jugadores de las series menores , que
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lo que ha significado la participación del club en la LQ8SUR y luego vemos la parte
económica, asi que señor Presidente cuéntenos como están organizados, quienes son.-

M.ansiua, 6n primer lugar saiudartos y agraQ6C6ri©s por ñauemos inviLacío a
participar del Concejo, nosotros hoy día estamos con un déficit de plata, más que nada
en la serie adulta , yo creo que todos aquí saben que el basquetbol, si la atracción de los
adultos no hay Dss'qüet&ói ~, e± Basquetbol existe pero no hsy equipo si no cuenta con
jugadores — refuerzos , este año nos llevaron a tres jugadores , Ojeda a Ancud, uno de la
sub 15a Puerto Montt - Benjamín Gatica, a Puerto Varas Nicolás Villagrán .-
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Los de afuera se fueron, rae quedé con la gente de Calbuco y lamentablemente la gente
de Calbuco, cuando Chile salió campeón de América , lo que no tiene nada que ver con
el Basquetbol, se curaron y no fueron a jugar a Loncoche , eso fue por el error que
cometí yo ; por hacerme el Galbueano ; efectivamente a cuanto a las seríes menores
trajimos 3 o 4 niños de Lo Muermos, y también cometimos el error de traer un profesor
que supuestamente que tenía que trabajar en los colegios , para que tengamos
basquetbolistas; para que no tengamos de buscar a ningún lado y tampoco se cumplió -,
hoy día estamos con deudas . endeudados, estamos con problemas, asumí la presidencia,
fue un error, porque yo soy más coordinador que dirigente en el basquetbol, hago todo
por los niños , yo trabajo por ellos, rni lucha es por ellos , hoy en día el club esta en
receso , mientras tengamos una solución, que nos puedan ayudar ustedes, yo creo que
depende de ustedes, para poder sacar adelante a los niños, es la única Liga que todavía
nos Ja po¡>ibjíjcfací 4e. JUg£í c-P.í| !&;> series menores , es la Liga LIB^y'R., y no hay otro
tipo de competencias, tampoco hay competencias locales , porque los mejores niños lo
toman los mejores equipos, y los otros niños no juegan y para tener planten hay que
trabajar año redonda , no tenemos, girnnítsip ,- el profesor que teníamos, no. ñas sirvió ,
ahora estamos viendo a otro profesor que fue levantó al basquetbol de Calbuco , que es
don Víctor Vidal, se ganó un proyecto para que se pueda trabajar con esos niños y se
haría con ei señor Vidal porque íue junto a don Alejandro Paredes que levantaron el
basquetbol hace unos años atrás , y queremos luchar por nuestros niños. El año pasado
la Sub 13 saiió segundo , la Sub 15 segundo , la adulta salió tercero , tuvimos con un
déficit menor y nadie nos dijo nada , boy día salimos último , pfero una categoría salió
tercero y pudimos hacer nada, porque perdimos los puntos , porque no teníamos
gimnasio , en el gimnasio con lluvia ya no se podía jugar , en Calbuco es la única parte
donde se pueda jugar basquetbol cotí lluvia y eso t]ue" se juega dentro dé un gimnasio ,
tuvimos que arrendar por otro lado , no en buena condiciones, los chicos ganaban, pero
perdía los puntos , pero tenemos una buena semilla, hay niños que ya están saliendo
afuera a jugar y en cuantos a los adultos1' me confié por fiábér confiado, éñ ellos j preferí
quedarme con los calbucanos, para ahorrar plata, pero no respondieron , ese es el
problema que tenemos hoy día, siempre lo he hecho de buena fe con ustedes, y espero
qué ojalá ños respalden y ríos puedan dar uña subvención .*•

Señor Carlos Ojeda, señala, se dijo que se hace con el basquetbol, sobre todo con los
ñiños j nosotros en éste momento venios que ésto es uña gran fiiéñté del deporté para él
niños , sobre todo en época de invierno , de sub 13 a sub 17 , además el basquetbol da
mucho, hay que ver becas , muchos niños que ya son adultos fueron becados , nosotros
rió podernos perder la plaza dé basquetbol cri !á LIBSUR, lo cuál tenemos qué apoyarlos
,por la sencilla razón nosotros en este momento vemos que la juventud esta mal,
porque veo niños de 13, 14 años , fumando, tomando en las calles , porque tiene poco
auge él deporté- sea él basquetbol- él fútbol j porqué es poca es él éspációj 'pero si
nosotros tenemos al niño abocados al estudio — deporte, porque si nosotros formamos en
el deporte a los niños en su tiempo libre , haciendo deportes en vez que ande en la calle,
tomando, fumando, drogándose , y todo pasa por algo, lamentablemente en estos
momentos el club esta pasando un situación difícil , a nosotros nos hicieron pedazo en
la redes sociales , tanto llaman a don Juan, llaman a don Ornar , a ustedes no se si les
llegará algo , y él Club sé llama Escuela dé Basquetbol Municipal ; y ustedes son
supuestamente la cara visible ,pero nosotros somos los que estamos ahí, con la gente,
le reclaman a don Juan, le reclaman a don Ornar, me reclaman a mi, entonces nosotros
no podemos hacer nada, contra eso, en lodos ios clubes desde Temuco al Sur, iodos los
equipos se refuerzan en serie adulto con distintos jugadores , porque yo no pudiera
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competir en una Liga Mayor , porque yo tengo que competir con jóvenes que todos los
fines de semana me van apoyar, e cuanto a las entradas a mi no me sirve, porque no me
allegan recursos, pero se nosotros traemos tres o cuatro refuerzos de afuera , que fueran
jugadores eompetentes ; vamos tener a lo mejor el gimnasio lleno y voy a poder pagar
algo , pero en estos momentos nada .-

Señor Alcalde^ cuantas son las categoría menores:-

Señor Juan Mansilla, SublS, Sub 15 y Sub 17 y despuebla Sub 23, que reemplaza a la
adulta .-

Señor Alcalde, consulta, donde están entrenando ahora .-

Señor Juan Mansilla, no tenemos gimnasio, si fiscal nos compra $12.000.- la hora.-
horas muertas , lis niños perecían que andaban jugando con patines en ver de jugar
basquetbol, porque el piso no es el adecuado.-

Señor Alcalde, Cuántos ñiños tienen irías o irieñOs por categoría , cuantos jüe'gañ ,
cuantos participan .-

Señor Juan Mansilla, la qué tiene má§ jugadores es la sub 13.- La sub 15 tiene 18 , la
sub 17 tiene 14, todos calbucanos .-

Concejal señor Ramón Añdfadé Ch\ un total de 58 i--

Señor Alcalde, 58 niños jugando, más los adultos .-

Señor Juan MaíiSiltój los adultos son entre 1-0 a 12 personas 4-

Señor Alcalde, consultas.-

Coñcéjal señor Ramón Andrádé' CrL,sí bíéñ es ciertOj lamentar" la situación qué se
produjo , pero yo quiero rescatar lo bueno de esa acción que pasó, si bien es cierto en
negativa, porque los jugadores no llegaron, por equis motivos , pero eso les permite a
ustedes y á nosotros también rééváluár un poco, reorientar' hacia dónde ésta- dirigido ¿1
tema del basquetbol, vuelvo a decir lo mismo, que dije en el Concejo anterior , yo creo
que nosotros lo que tenemos que hacer es preocupamos del tema formativo , como usted
dice trabajar con los ñiños, independiente de los adultos' qué puedan participar ó "ño,
porque es ahí donde nosotros tenemos que invertir , invertir para que a futuro tengamos
verdaderos representantes de la comuna, porque la pregunta mía, va mucho más allá ,
qué es íó qué les interesa á ustedes , si más competir éñ la LIBSUR , juntar los recursos
para competir o para formar, ahí es donde tenemos que definir los objetivos , planificar
bien la estrategia para poder decir, mira el basquetbol en Calbuco esta surgiendo,
porqué realmente estamos formando a ios ñiños, aunque ños va mal en la adulta, pero si
viene detrás todo un proceso y en base a eso a lo mejor podemos construir un verdadero
equipo, que en el futuro nos permita competir en un nivel más elevado para poder sacar
adelante , porque si yo comienzo a contratar figuras , si bien es cierto llegará gente a ver
el espectáculo , pero lo que viene detrás , no será más importante que tener más
contrataciones , a lo mejor , yo creo que hay que darle una mirada de ese punto de vista
yo lo planteó así, es una opinión bien personal-, ahí nosotros tenemos qué evaluar
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también la planificación del DAEM , de Educación de Calbuco, porque no se hacen
competencias todo el año , por ejemplo, escolares , debiera extraescolar planificar ,
decirles cada tres meses van a haber campeonatos interesencias , entre liceos, para
formar a los niños , pero ahí tiene que haber un incentivo, y l_o otro es tener los
gimnasios gratuitos , para que los niños puedan practicar-, para que puedan ensayar y
participar también , yo creo que eso lo que tenemos que resguardar a a lo mejor y
propender en el sentido de formar a los chicos } para que realmente tengamos verdadero
basquetbol , que tuvimos hace años atrás y quizás mejor que eso , pero si lo
planificamos bien , yo a eso quiero invitarlos y mi disposición siempre ha estado en
colaborar. colaborar con ustedes y va seguir haciendo así, pero de esa mirada .r

Concejal señor Pedro Yañez U., señala, primero saludarlos , reconocer en el primer
lugar cuando estaba don Ornar corno Presidente , había un poco nías de participación,
yo soy enemigo cuando ya están los hechos consumados , tenemos conocimiento , eso
es un mal síntoma en una institución, porque muere una institución , obviamente porque
nadie tiene conocimiento » aquí si ustedes no cambian de presidente , yo creo que
seguimos en la misma situación , porque le pedimos que vengan ustedes , le pedimos al
señor Alcalde 3 que invite a ustedes , para poder conocer en que pie esta el basquetbol,
mi colega dice la parte fon-nativa y lo comparto plenamente , y si nosotros recordamos
la década del 70 , cuando había un Jorge Arenas , un ccalbucano ..basquetbolista de
tomo y lomo , un Bermudez y aquí tomar el tema de la hermana que esta en los juegos
panamericanos y el Concejo debería mandarle una felicitación, como.calbucana , que
es importante para la comuna y el basquetbol porque estamos donde estamos, que es lo
que ocurre , no hay plata, la Municipalidad ha cooperado, nosotros en una oportunidad
cuando nos reunimos, se conversó el tema , se aportó con una subvención , entonces
eso es lo que preocupa en Las instituciones, como el basquetbol , obviamente que
también es importante que participen en la LIBSUR , al menos esta el nombre de
Calbuco ; en el tapete, Calbuco ganó o perdió , pero esta en te LIBSUR y eso también
es importante y eso quería rescatar y reconocer a don Ornar cuando estuvo como
Presidente, lo echaron abajo con miles de cosas , ustedes saben que aquí no se
conforman cuándo las cosas fUñcióñan bífiñ y a lo mejor por tener malas á üñ dirigente
como don Ornar, porque era funcionario de la Oficina de Deportes , no, lo echamos
abajo y ahí terminó, ahí no conocimos más al basquetbol , hasta hoy día que vienen
ustedes y obviamente lo mejor para ustedes, que le vaya bien , son pocos, pero bueno y
aquí el ánimo es de ayudar, de cooperar y no echarlos abajo .-

Concejal señora Aña Celia Díaz V., señala, también saludarlos . nosotros pedirnos su
asistencia al Concejo, para conocer en que píe estaban , conocer la realidad , yo creo
que este problema que están viviendo , hay que tomarlo como una oportunidad para
recobrar ¡os buenos momentos de nuestro basquetbol, Como los fue los años 90 ,
Escuela de Basquetbol Aguas Azules , que estaban bajo de esa escuela alrededor de 200
niños, niños y jóvenes , y ellos tenían objetivos a mediano y largo plazo y llegaban
momentos que llenaban ios gimnasios y no buscaban refuerzos , porque tenían tantos
talentos , quedaban en la banca muchos talentos que querían jugar, era formativo y
después fue competitivo , y como dijo usted esto es una realidad , que habiendo tantos
niños que caen en situaciones de riesgo , sino de cierto nivel económico , sino de todos
los niveles socio económicos , entonces es la oportunidad , y yo creo que debería estar
apoyado por el Municipio a través del Departamento de Educación , yo creo que ustedes
deberían invitar a esas personas , se hablaba acá dol señor Vidal, del señor Paredes , que
le cuentan su experiencia, yo creo que hay riqueza en los niños , y yo creo que debieran
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tener una planificación, un plan de acción, para empezar a despegar, la parte competida
a lo mejor lo dejamos para más adelante , aquí Hay niños , la gente aquí en general en la
comuna dista mucho del basquetbol, porque al fútbol pertenece un gran porcentaje de
la población que son seguidores de este deporte 3 buenos estos jóvenes que eran talento
y estaba la señorita Dafne , es de esa escuela , pero ya están sobre los 25, 30 años , y
yo creo que en esta oportunidad sobre todo tenemos que apoyarlos , y yo se que sin
recursos^ no se puede hacer nada j pero es necesario que ustedes 'tengan proyectos de
gran acción , para que lo vayan evaluando e ir fijándose metas , porque yo creo que esto
no va a dar resultados a corto plazo .-

Señor Alcalde, Índica que la verdad, todos querernos que esta cosa funcione .-•

Apoderada de la Escuela de Basquetbol, señala, la idea de venir acá, yo más que nadie
voy a seguir apoyando, y solicitar que el Municipio siga apoyando con la subvención
que se esta solicitando para poder seguir trabajando , porque con los déficit que hay,
primero tenemos que salir adelante, seguir trabajando con los niños y que tengamos un
apoyo rea! de ustedes .-

Señor Alcalde, por eso consultaba hace un rato sobre las diferentes categorías , porque a
nosotros nos interesa a los niños, a la juventud , para que ellos tengan alguna actividad
deportiva , como en el basquetbol o en otra actividad deportiva , en otra disciplina , la
idea es apoyar, pero ustedes como se planifican para continuar de la mejor forma , el
otro día conversábamos Con ni DAEM , porque ahí pódenlos planificar algo y qué él
próximo año haya un apoyo fuerte , de lo que es el DAEM y de los gimnasios que
tenemos a nuestro cargo, ya sea el Francisco Hernández, el Liceo Politécnico pero que
sea algo formal, para que sepan que hay un espacio y en cuanto al otro no podemos
poder mucho, si podemos pedir a la IND Puerto Montt , porque aquí directamente no
vamos a sacar con la administración del recinto , que les esta cobrando $ 12.000.- la
ñora , Gimnasio fifíié debe sor para la comunidad , al parecer es Un negoció , ahí ño
podemos hacer mucho, es una institución particular que lo esta administrando tengan
que resolverlo ellos , pero el IND tiene que decir algo , ahí vamos a ver que es lo que
ocurre ,en definitiva ustedes hagan tina buena planificación , porque hoy día se hablaba
de años anteriores , pero hoy día la mentalidad de todo el mundo ha cambiado un poco ,
se dio un caso que el otro día me contaban , que estaban conversando , contando sus
peñas que obviamente que hasta oí papá de un ñiño ; llegó á decir, dé cuánto le van á
pagar a su chico , un profesional ya de pequeñito , entonces yo creo que eso son
muestras digamos que hoy día es más difícil tener esta actividad , hacer estas
actividades en comparación con tiempo atrás , antes todo el mundo entregaba su tiempo
con sus recursos compraba sus equipos, su equipamiento y pedían por favor que lo
dejen jugar , ho}' día eso ha cambiado muchísimo , en todas las disciplinas , por eso no
vamos á dejar dé darlo la oportunidad á los ñiños y jóvenes para qué tengan un espació
para desarrollarse en esta área , que le crea una personalidad diferente , yo rescato esto
de la parte deportiva , pero los niños siempre son mejores , que decir de la parte de
música, con los instrumentos musicales , coa el ballet y los que están con esos talleres",
tienen otra forma de mirar la vida, esos niños que participan de ello, pero en el deporte
si nos interesa y ustedes con su esfuerzo me mantener ese club , no solamente de ir en
la formación de los niños , sino que también se dijo aquí, que Calbuco suene a nivel
regional , que se esta haciendo algo por el deporte , porque hace mucho nos tiraban
cualquier piedra , porque esta cosa no esta funcionando bien , bueno hay que revertir
eso y tratar de que este club funcione de la mejor forma y mientras tanto , mientras e
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planifican, se ordenan, mientras e ve el futuro mucho más activo , con la
responsabilidad de todos , la idea es poder apoyarlos con una subvención , cuánto es lo
que se esta proponiendo don Carlos .-

Señor Alcalde, señala, don Carlos, Director de la DIDECO, están tratando de ayudar ,
coordinando tamuicn con uon v^mar y on un principio son iros minónos ÜG posos , y ver
si más adelante conseguimos otros recursos más , para poder seguir apoyándolos ,
porque esto al parecer va servir para pagar las deudas.- De aquí a Septiembre vamos a
í/üi* ÍM /> i">« e- ü i-v 1 1 í tvi n & n ! rt 1 1 *í rtit Vü/ii i UÍI/MI t-Kii-ii ntti-, ooliíaf; A! (\&f\ di* rl^rli/iíiíiu *» v-Ján! Fí/iíi,.
Vtjl Í5 I L-Oll&OgLlllllVJib UlgLlIJU^ IWWlil OL/D j-ItllCl t|Llt' OUlV^ll Ci UllU _J ÍJO Ll.tsU.JlJ U V/ll tt J-MU.llll.H-'Cll

para el próximo año y también de aquí a final de año , tener la opinión del Concejo de
cuanto vamos aportarle para que puedan planificar , tengan la claridad y no pase susto a
m t-i-fiA r\£i QÍI/-V T/ +om-nrxf*/A n /-% o f\-tt* o r- fsn-furvif-^F rar«i Ki&rxHrv •wol/^f r^rvr- olrrr\ i ¡t* 'rt/^ ítu+nvvi r\í*
íliiLttVA %_I-C t,LÜ\_/ V tU-JlipL'V^L' J.i^^^3^JLi Ou3 Vt5l*-»J.Xl\JO J \^WJ l_/l^±í-VJ\_/ lJt*J.\JíJ IJV/1 tVJLtiV/ L¡ LÍW II\  ^^OLC11Í1\J¿J

asumiendo , como se hace el presupuesto de aquí a diciembre, esto tiene que quedar
listo también en nuestro presupuesto , tendría que quedar esto acotado , esta es la
subvención qué le corresponde a ustedes para que ustedes o planifiquen en él año con
ese monto , y en principio hay tres millones , se propone la aprobación de estos
recursos .-

Concejal señor Nelson Villarroel C., señala, antes ds votar, toda institución para hacer
uso de recursos públicos, municipales , tienen que cumplir con la ley , no se si depuse
de 29 de este mes , como trataré todo ese tema, la ley del lobby , yo quisiera que ellos
«í'íifiUTÍ-íH'íin M« »M*rvxrof 4~r\* /-íonríof /TIIQ Hi ríti r\f\cif\i'i*r\c* I^/>D V> ir* I i-viAí3 f»íif frr\ +n\ ÍQ xjpi Covylit-Lii LII i Un jjivj^ooLU U.W U.wti'JiJ.o , LjLiw u±gu. ±t\ja<Jíi\Jo il'Ja ijiwiiliUo ouigO LI-J lut viiu. j

nos encontramos con estas cosas , que hay que pagar esto, que empiecen hacer un
proyecto para el año 2016 , tanto de los gastos de insumo que tienen ellos, gastos fijos ,
como a los cárnpsoñaiOS cjus aspiran , para tsnsr claro , porqué nO nay iiaiaié qliG so Iss
pueda darle plata dos, tres millones , y resulta que aquí nosotros no tenemos ningún
documento que avale , que pasó con la plata , ' además yo creo que control tener al día a
ésas instituciones , para que le puedan cursar un cheque o pagarle un acuerdo municipal
, yo creo que hay que ordenar eso y en lo demás ya se dijo que hay que hacer
funcionar las escuelas , no sólo la de basquetbol, sino que otras disciplinas deportivas
y qus tGngaíi innUGncia sn Q¡ nusvó Guiíicio qiiG s& va a consuuir para quG tengan su
espacio y opinen , cuantas canchas quiere, como va ser la cancha de basquetbol que van
a tener al lado de la Escuela de la 15 de Septiembre , dond se va a construir el edificio
del Centro Integra! de Deportes , en todo eso hay que integrar a las personas , yo creo
que de esa forma, nosotros estaríamos más tranquilo y sepamos las cosas por las redes
sociales , que ni siquiera después del 29 de agosto ya que ni siquiera nos van a venir a
contar á &. iviiimc ¡pálida ̂  qué ¡Q está ps.sariGó , porque cuanuO sGpan uG ±a iGy qué
empieza a regir y como se va a manejar a , a lo mejor , ni vamos a saber y después van
a venir los golpes y los porrazos , que no alcanzó para esto , pero hay otros
instrumentos, porque el estado tiene muchos instrumentos para hacer ver y empiece
como se manejen los dineros , entones eso es lo que yo pino que se ponga gente que
sabe , que detrás del deporte y no a lo mejor de otras situaciones , porque la vida no esta
fácil y todo SG complica .- Apoyo la subvención .-

Concejal señora Ana Celia Díaz V., señala, ahora corno van a ser apoyados por don
í"1 >1 í*1 f> " pi¡VA(->l-fvii Aa. lo r\Tr\CfT"\> Vlí"f rtlio n\fttfír\-t^f\f ar\- (-.^/-.vííií.f.-iD rt«^ciriün . LstlG{ji\ji (j-\j lu. lj-j_L-'i_jv_-v_' , liliiiL/iiuii iluj' v¡u'_' tiy UAJ.UJ. n_/a Cit pi wbv/Ii.1111 piOj-C^uvjo u.

las diferentes fuentes de fínancí amiento , porque nunca va ser suficiente , y va ser
importante ese apoyo .-



Don Carlos Ojeda, señala, lo que dice la señora Ana y el Concejal Villarroel, nosotros
obviamente como Oficina de Deportes , vamos apoyarlos , como a todo tipo de
organizaciones deportivas, que nos pidan su apoyo .- Apoyar al Club Escuela de
Basquetbol , a través de la Oficina de Deportes con don Ornar , trabajar en la
formulación de proyectos , 2 %, Fondos Presidente de la República y buscando fuentes
de financiamíento anexas y también instamos a los dirigentes para que también
busquen fuentes de finan ciamiento ¿ el compromiso nuestro esta } la disposición esta •, y
comprometernos ahora de trabajar muy de la mano con ellos , trabajar desde ahora para
el próximo año , como dice el Concejal Villarroel tener una planificación de cuanto es
lo que se debe : de cómo va a llegar el Club de aquí a fin de año y hacer la planificación
para el año 2016 , de manera de no encontrar con sorpresas a mitad de año y la parte
formativa con los niños .-

Señor Alcaide, den Leonel votemos la Subvención .*

PROPUESTA DE SUBVENCIÓN DE MS-3.000.- A LA ESCUELA MUNICIPAL DE
o A

Secretario Concejo, propuesta de M$ 3.000.- como subvencíón.-

VOTACION.-

CONCEJAL SEÑOR RAMÓN ANDRADE CHAVEZ - Antes de votar, decir que la
Ley del Lobby ROS coarta un poco ; hoy día para hacer esta subvención , la ley del
Lobby hoy nos exige más transparencia frente a la situación , con los dirigentes
sociales, con dirigentes deportivos para poder generar, dar recursos , por lo que tenemos
qus Lüiisr GUivieiuO con SoO , porgue n^ü PÍISVJDÍI sancionar u. nosotros , sso su priiiisr
lugar, lo segundo destacar la labor de la Oficina de Deportes que esta a cargo de don
Ornar Guerrero , creo que ha hecho una buena labor y DIDECO debe apoya a esta
Oficina , porque igual tiene sus programas , tiene sus planificaciones en diferentes
rubros y que se les siga apoyando con más recursos y sacarle, porque igual después
quedan endeudados , entonces seguimos en la misma rueda , hay que tener cuidado con
ññf^ A^t-^v-vi/irií^ T i T T i t J f ^ f » -I-A^-^AT^* rt« Ó--S/ST"!1 ñ 1<) f*~fi/»'"ó o/^ Tirt^A-íü-^Vt1 ~*r ^/* /Ví^/^ Aó A l^AvsaO , fanixMíLfo» LJt-LsÍ-,\--\^/ iaiiiuioii íi[jUya.I d. id OtiOiiid. vib i^risy\jLi.íjb y lO U u u bb a. IOS

dirigentes un cambio de regularización de deudas , cuanto vamos a cancelar con tres
millones de pesos , eso tienen que tenerlo claro y planificar para el próximo año , para
que no tengamos este tipo de problemas , cuanto cuesta participar y formar a los chicos
para el 2016 , ciño o diez millones de pesos y obviamente voy apoyar la idea de los tres
millones .- MI VOTO ES SI .-

T-V ̂  -i-^^ -- -i •-, -,,.,- -. - ~,~- ~¡ ^¡ •,.- ucscaimQ í^Uc Se fcacti
con mucho 'éxito la institución .- VOTO QUE SL-

Juan porque coordinar y darle iniciativa a los niños , cosa importante y para que se
arregle de alguna u otra manera si situación VOTO QUE SI.-

T.TT7T nj~l>.T "t 7"TT T A T> T> /"\TJT f~* * OTTnTT T /"VXT di— ^-- _____iNjiLouíN vjLLj_,rtro^OjiL 0,̂ 0 1 ixjujjuvjJN .- 0111 mayor
comentario — SI —

crrj'VT f~\f\k v~v xr 1 -\'TT~"~' T ~n~fc Tt~^ T~* "* ^"T^r f*-1 1 ,*-* -v*-~" ^'-.- ̂  •.- ~L x~r T TV~vnr~\n d'fSriNvjjx r&Lfríu i ANliz, Uia-DC .- MiS reUCitaeiortes IVUL voiw hb at.-
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SEÑOR ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DON RUBÉN CÁRDENAS
GÓMEZ.- Apoyarlos ahora y lo vamos a seguir apoyando.- Se habló dos o tres veces
del Lobby, es cuanto una autoridad converse con dirigentes , eso tiene que comunicarse
y publicarse -, tal persona vino' hablar y solicitó' tal cosa.- Lo' que exige !# ley a: contar
del 28 de agosto, que toda la conversación que tenga que ver con esto , también en
forma personal sea publicado , nada más que so, vinieron para acá, vino el presidente y
nos pidieron tal cc'sá ; o solicitaron tal ge'stióri ; y hay que publicarlo ; el gran farátásrriá
del lobby, no es así , solamente más trabajo ,publicar todo lo que ocurra con la
comunidad, grupo o en fonna individual.- VOTO QUE SI .-

RESULTADO VOTACIÓN.-

ACUERDO ADOPTADO POR UNANIMIDAD.-

APROBAR UNA SUBVENCIÓN MUNICIPAL POR UN MONTO DE M$ 3.000.- A
LA ESCUELA IvlWiCIPÁL DÉ BASQUETBOL DÉ CÁLBÜCa-

Señor Ornar Guerrero, Encargado Oficina de Deportes, señala, agradecerle a todos
ustedes ai gáñor" Alcaide, á los señoras Concejales , del apoyo qus están brindando hoy
día a este proyecto que en realidad con toda la buena intención se realizó de la Oficina
Deportes , hace cuatro años , pero no estamos marcando nada bueno hoy día , entonces
to-r>^t-i-íón v\ rlfia Itíci s-l-i&síl1* ít^.n& r\*i -trt^líiC1 l**cí />/>0t*Cí f-1a /-(iicfc Tioi/o-i-> t~k o/Vl-y/-y TWO! . i^ái-rt TÍQ .ctora

CUIJI L/J.^±l UV^M-Al 1 -̂5 ICIO tH¿TWLUJ_/ÍAO U.̂  IXÍVIUJ LÍLJ ^O¿>L4-J Uw *-|U-*^ LlÍLJ ttJti ±IkAjí.lA_í IlltLl j |_^JL\ J U. C.JUJ.

la palabra de los dirigentes , esa presente una apoderada que vino en representación de
los niños ; ahora la cosa tiene que cambiar , que tenemos que tener para que seamos

que es trabajo , para la presentación del próximo trabajo , para la próxima temporada ,
tiene que nacer desde acá , para que no salga de otro organismo aislado, que no es
representativo ; porque la representaeión esta aeá ,- entonces yo Íes pido que en Ja
próxima reunión que haya posibilidad de hacerla junto con ustedes , se haga el piso base
para un nuevo proyecto de lo que puede impulsar este trabajo . Señor Alcalde, señores

Señor Juan Mansilla, en nombre de la Escuela de Basquetbol agradecerles este espacio,
hemos tenido dos reuniones niuy agradables con ustedes; sí bien es cierto los problemas
hay que dejarlos atrás , agradecerles de corazón , como decía don Ramón formación
,Escuela Formatiya el año completo , para eso nosotros tenemos que tener recursos ,
primero que ñaua uü gimnasio , contar COTÍ uri pró±8sór qué me costo un tnunió
convencerlo y fui el autor principal de esto , para que vuelva don Tito Vidal , a quién le
costó mucho aceptar este trabajo , el es un profesor muy exigente .- Vuelvo a repetir
Fofmütiva todo el año^ tiñ gimnasio ojala to<ío eí año , porque no podernos dejar a ÍGs
niños botados ., tenemos cuatro meses de basquetbol y después los niños quedan sin
actividad .- Gimnasio, Profesor que ya esta, la formación , téngalo por seguro que ya no
van a ssr 14 o ij , porqus ±a iOnriacioii iOrrns.Liva ss va ampliar , Vaiíios a pasar por
todos los colegios que los niños vayan a trabajar los días que le digamos para
entrenamientos , Calbuco tiene que tener competencias de Basquetbol en los colegios,

todos los jugadores de la San Miguel son de nosotros, están en la LIBSUR , yo no
seguiría como presidente, agradecerle por todo su apoyo .-
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Concejal señor Nelson ViUarroel C.; yo quisiera que ustedes hagan un ejercicio ,
mandaran una careta al que administra el gimnasio fiscal , solicitándole y cuanto le
cobra y guardar ese documento y lo traen , y nosotros mismos debíamos mandarle a
decir que vamos hacer un calendario la Municipalidad, para que vayan allá y queremos
esa respuesta .- la gestión de ese gimnasio sigue penando .-

Concejal señor Ramón Andrade Ch(j tuvimos la oportunidad 'de recuperarlo ; pero hay
que insistir a la IND y que respuesta nos da .-

Señor Juan Mansilla, sería mucho mejor el Gimnasio de la Goycoles, porque ese
gimnasio fiscal no tiene respiradero , hay que reparar completo el piso , es puro cemento
y más encima le pusieron linolio, donde no se puede jugar y los niños quedan todo

s , VWn £ Verle..- MíifflS gracias .-

7.7.- ACUERDO CONTRATACIÓN A HONORARIOS PROFESIONAL MATRON
PARA EL Q

Señor Alcalde, don Hernán cuéntenos acuerdo contratación a Honorarios Matron para
élCESFAJVi.* '

Señor Hernán Scholz-Director Subrogante DESAM, señala, en estos momentos tenemos
un problema en cuanío que es la parte de Matron en el sector de Texas , y la alternativa
que tenemos hoy día , porque solamente tenemos 22 horas de matrón en Texas y la
primera semana de agosto va quedar cubierta y no tenemos para el resto del mes , y lo
que estamos solicitando hoy día es cubrir con un Matrón de las horas que nos estarían
faltando de los pacientes que estamos atendiendo , la alternativas es contratarlo a
honorarios , porque, porque aparte que la mano de obra también es cara , es contratarlo
a honórariüs porque viene de Puerto MOíitt y vendría a trabajar los días Sábados acá ;-

Señor Alcalde, don Leonel votemos , por 8 horas semanales , a honorarios y tiene que
ser aprobado por él Concejo , los días sábado .-

Secretario Concejo, votación la propuesta hecha por el señor Presidente del Concejo. -

CONCEJAL SEÑOR RAMÓN ANDRADE CHAVEZ SI -
CONCÉDALA SEÑORA Áísf A CELÍÁ DÍAZ VELASQÜEZ * SÍ -
CONCEJALA SEÑORITA PATRICIA PASCUALES GUTIÉRREZ - Sí -
CONCEJAL SEÑOR NELSON VILLARROEL CASTRILLON . SI-
CÓÑCÉJAL SEÑOR PEDRO YAÑÉZ UR1BE - SI -.
SEÑOR ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DON RUBÉN CÁRDENAS
GOMEZ.-

ACUERDO;-

ACUERDO ADOPTADO POR UNÁNIME)AD.-

ÁGÜERDO^
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APROBAR LA CONTRATACIÓN A HONORARIOS DE UN MATRON POR 8
HORAS SEMANALES PARA LA POSTA DE TEXAS - ATENCIÓN DÍAS
SABADOS.-

7.8. COSTOS DE OPERACIÓN Y MEJORAMIENTO INTEGRAL RECINTO PARA
LA ASOCIACIÓN DE FÚTBOL DE CODTHUE, MEJORAMIENTO
INTEGRAL RECINTO SAN RAFAEL Y CENTRO DEPORTIVO INTEGRAL
CÁLBUCO;-

Señor Alcalde, pasamos al siguiente punto, Cosío de Operación y mejoramiento Integral
Recinto para la Asociación de Fútbol Codihue; Mejoramiento Integral Recinto San
Rafael y Centro deportivo Integral Calbuco , se están postulando dos proyectos y hay
que aprobar los costos de operación, don Carlos informe al respecto .-

Don Carlos Ojeda, asi es, y para poder presentarlo y levantar las carpetas defmltivitas
de los proyectos de los estadios, que hay dos para la Asociación de Fútbol de Codihue
y el otro es para levantar un recinto aquí en San Rafael .-

Señor Alcalde, consulta cuántos son los costos de operaclóñ;-

Don Carlos Ojeda, son $ 54. 896.000.- por estadio .-

Señor Alcalde, en que Cusiste él proyectú.-

Don Carlos Ojeda , en luz, agua en general, gas , teléfono, Internet,diesel, el operador
del tractor = que es mano de obra; canchero ; arbitrajes,- porque estos proyectos nos
pidieron la cantidad de partidos al mes que se iban a realizar , el uso del estadio y
remuneraciones del personal, lo cual suma $ 39.937.302.: y luego viene la mantención
eléctrica, mantención de iníráésCrUótUra , mantención dé las luminarias, mantención
grupo electrógeno , pasto sintético , renovación del caucho , renovación del pasto
sintético , el riego, el trazado, mareaje de la cancha, que suma $ 14.959.464.-

Séñor Alcalde, los costos del Centro Integral do Deportes , viene reajustados los costos
de operación.-

Señor Carlos Ojeda; correcto ¡ partir diciéndole que en la ultima semana de Agosto va
venir el SEREM1 de Deportes a explicar el proyecto , con maqueta y todo , toda la
infraestructura a entregarle toda la documentación , ahora que es lo que pasa, que ellos
dentro dé lo que ríos entregaron conió información ahora , es un modeló de gestión dé
los centros deportivos , en este caso tienen ellos seguridad con $ 34.860.- Recursos
Humanos con $ 87.000.000.- Electricidad $ 16.800-000.- Agua $ v43.2.000.- Gas $
33:000:000;- Comunicación $ 3:000;ÜOÓ:- Software $ 600:000;- Varios $ 2:853:620;-
y Mantenciones por $ 19.977.858.- Lo que da un total de $ 241.891.478.- como gastos
operacionaíes , aquí quiero hacer un comentario que estos costos operacíonales que nos
están entregando ellos, distan mucho de lo que va ser en realidad de lo que se va a
ocupar , esta super caro en el sentido como el de recursos humanos ellos hablan de
ochenta y siete millones de pesos , que eso es más que el presupuesto completo de la
Oficina de Deportes en general; porque; porque hablan de siete guardias; parte con siete
guardias y lo que nosotros vamos a tener va ser un funcionario de planta ^administrador
, es un documento que nosotros tenemos que entregar para que nos entreguen el RS y
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3os costos operacionales más cercanos a íos ciento veinte ¡millones de pesos que se había
dicho en un par de sesiones atrás .-

Señor Alcaides esto fue aprobado' ya por el Concejo, : pero" ahora corrió' ellos quiere de
acuerdo a su plan de gestión, habría que aprobarlo .-

Señor Caries Ojedai señaia^ en !a última semana de agosto va a estar ¡a SEREMIA de
Deportes acá , lo vamos a convocar para le informen del proyecto completo , todo lo
que ser Centro Integral de Deportes .-

Concejal señor Ramón Ándrádé CÍh; señala^ a iñi me pafeüíári exagerados los costos ;
pero como, lo explica aquí el Jefe de la DIDECO , me queda más claro. -

Secretario Concejo; Votación Costos de OperaGÍÓTh-

VOTACION.-

CONCEJAL SEÑOR RAMÓN ANDRADE CHAVEZ = SI =
CONCEJALA SEÑORA ANA CELIA DÍAZ VELASQUEZ - si -
CONCEJAL SEÑORITA PATRICIA PASCUALE S GUTTIEZ - SI -
CONCEJAL SEÑOR NELSON VILLARROEL CASTRILLON - SI ~
CONCEJAL SEÑOR PEDRO YAÑEZ URIBE - SI -
SEÑOR ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DON RUBÉN CÁRDENAS
GÓMEZ* SI •&

RESULTADO VOTACIÓN

ACUERDO ÁÜÜFTÁDÓ ?0íí ÜÑAÑMtíÁtí-

ACUERDO.-

APROBÁR COSTOS DE OPERACIÓN Y MANTENCIÓN PROYECTO
MEJORAMIENTO INTEGRAL RECINTO PARA LA ASOCIACIÓN DE FÚTBOL
CODIHUE.- . , _ . , . , . J } • '
Costos Operación Áriuáí $ 39.̂ 37.361- Costó Mantención Áñuák S Í4.95§.4¿4.-

APROBAR COSTOS DE OPERACIÓN MEJORAMIENTO INTEGRAL RECINTO
SAN kÁ'FÁfeL-
Costos Operación Anual $ 39.937.302.- Costo Mantención Anual $ 14.959.464.-

ÁPÜOBAR COST >E OPERACI OTEN CENTR N'f EGRÁL
DEPORTES.-
Costo Anual $241.891.478.-

7;9.- PP^DYBGTOS FPJL - INFRAESTRUCTURA CLUB DEPORTP/O SAN
FERNANDO DE PUTENIO - CONSTRUCCIÓN MIRADOR COSTANERA DE
PARGUA - GRADERÍAS CLUB DEPORTIVO NAVAL DE AVELLANAL Y
GRÁDERIS CLUB DEPORTIVO JOSÉ MIGUEL CARRERA Ufe CHÁYÁÍÍÜE;-

Señor Alcalde, pasamos al siguiente punto, proyectos FRIL, don Orlando.-
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Señor Director SECPLAN, señala, lo que pasa que obviamente tengo que asumir mi
responsabilidad, ustedes tuvieron el informe se acuerdan de los proyectos todos en
ejecución y desarrollo , en sesión ordinaria de 13 de julio , pero yo siempre había dicho
que estos proyectos "FRIL s una apreciación personal que tenía- 3 que no necesitaban la
aprobación del Concejo 5 si embargo la norma fue reestudiada, Karen amablemente me
mandó el dictamen, que efectivamente que sin impartir la fuente de fínancíamiento ,
todos los proyectos sobre 500 UTM deber ser aprobados por el Concejo ; ahora estos
proyectos llevan más de dos meses de ejecución , están retenidos los pagos para los
contratistas y o por lo tanto la verdad se necesita el acuerdo, para poder liberar los
pagos .-

Concejal señor Pedro Yañez U., señala, lo hicimos presente que sobre 500 UTM pasan
por el acuerdo del Concejo.- Oqn Orlando 10 que pasa en el informe fazQ'r$(ÍQ aqy.í deja
en evidencia clara , de que no se están tomando realmente , el sentido real en la
experiencia, aquí un oferente la señora Anita Parancán Subiabre, le dan en experiencia
un 30 % y en los otros le. dan experiencia un 20.25 a ño se porque le dan 30 aquí y 2.0
.25 en el otro .-

Señor Director SECPLAN, fiay urias infraestructuras que son de níétaí y sé evalúa dé
acuerdo al tipo de obra en ejecución, seguramente que en las graderías hay un tema; o
los metros cuadrados en ejecución .-

Concejal señor Pedro- Yáñéz Ü., otra cosa, éñ él acta dé apertura osla enmendado ? ésta
manuscrito , en circunstancia que en ninguna de las otras esta enmendado , eso no es
correcto ante cualquier organismo una enmendadura, debe calarse esa enmendadura .-

Señor Director SECPLÁN, ésa es Uña acia manual, y ellos se llevan uña copia y qué
nosotros después lo sacamos por digital , que ellos firman y reciben una copia, porque
eso esta firmada por la comisión y nosotros después la subimos al portal enmendada .-

Concejal señor Pedro Yañéz U., señala, me IMrná la atención qué Üñ oferente saqué tres
de un pata .-

Señor Director SÉCPLÁÑ; indica; si usted se fija ííay s"6is oferentes que llegaron a ía
visita a terreno y uno solo postuló, si no hay más postulante, no podemos hacer nada .-

Concejal señor Pedro Yañea U-, tengo mis dudas dé- éófnó deciden un puntaje, para qué
puedan calzar .-

Se'ñor Director SECPLAN; las bases río" la hassnios nosotros .-

Concejal señor Pedro Yafíez U., señala, en Puerto están utilizando otra metodología ,
que .por transparencias las licitaciones un oferente tenga licitaciones parcializadas y
no todas, porque justo hoy día se cuestiona , son cuestionadas ., por ejemplo si el señor
Soto , una o dos, pero no siempre .-

o©ñor ,rvj:Caiu.c, por sjSiüpiO no pusuC" postular a otra, nasta que ícrminc esas uos ,
podría ser.-

Co'ñcejal señor Pedro-Yañez Ü;¿ exadtamériíé ;-
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Concejal señor Nelson Viílarroel C., indica podría ser tres personas, tres empresa, tres
licitaciones .-

Concejal señor Pedro Yañez U=s por el monto* por la- capacidad económica ¿ sumamos la
capacidad económica 25 x 3 , esta o no esta la capacidad económica .-

Señor Director SECPLAN; insisto que hay licitaciones que hay tres oferentes y postula
una sola , entonces no construimos porque no van a llegar oferentes , hay oferentes que
han rechazado las licitaciones , dicen esto es poca plata y se van , y quienes son
entonces , está apareciendo hoy día él Contratista Mario Soto . la señorita Anita
Parancán y José Luis Maldonado , son los tres de Calbuco y so los únicos que están
haciendo obras acá y los otros que viene de amera viene y dicen para esta plata , no .
entonces quedaríamos sin ejecutar obras .-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., señala, yo también traía anotado esto , en el
informe, razonado , qué considero totalmente injxisto que. en precio gane, una y después

• en experiencia le bajen para calzar la otra, ahí yo estoy dispuesto a rechazar este tema
porque me parece muy raro , que en precio gane la señora Anita , en plazo y mano de
obra, también, y depuse le bajan el 30% y queda con 20 %, lo que a mí me parece muy
extraño .-

Señor Director SECPLAN, cuando se postula a esta obras ¿ es probable, hubo una
revisión de las bases .-

Concejal señor Ramón Ándrads CL, insisto encuentra algo rarov

Señor Alcalde, se pueden revisar las bases .-

Señor Director SECPLAN, ésta bien, si My algo-, raro- Háganlo notar, pero fió así.*

Concejal señor Ramón Andrade Ch, yo lo quiero hacer notar en ese sentido , porque yo
no tengo la doaufasñtaclóa que maneja la comisión ¡-

Señor Director SECPLAN, pero en base a la experiencia a evaluar tiene mayor
porcentaje-.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch.3 en precio tiene un 35 % y gana la Anita Parancán,
por dos pUriíoS ; y después eri rüa'ñO de obfa; tiene m'ayor éaritidad de manó de obra
Anita Parancán un 7 y el otro tiene un 3,5 , que quiere decir eso, que le da más trabajo a
la gente, que al otro , y después en la capacidad económica, están los dos iguales y en
la experiencia tiene un 30 % y le bajan á un 20 % y íá Anita Páráñeán lleva años
trabajando .-

Concejal s'éñor Pedro Yañez U:; señala; añora esa" capacidad de rríañó de obra düñ
Orlando , yo creo que aquí se ha manejado , usted sabe mejor que yo } el señor
Maldonado saca tres obras juntas y usted como SECPLA.N va a una obra y a usted 3e
aparece en licitación , supongamos por ejemplo 10 trabajadores , , esta va a las otras
tiene siete o tiene seis y los oros están en la otra obra , pero en cada obra fija una
cantidad de personal y eso no se cumple , yo lo he visto e ido a las obras , cuántos
tiene y después clíañdó emregáfoñ ¿ incluso üñ ejemplo; el Pr'oyecío Paseó Techado La
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Vega no se olviden que al final ahí había una cantidad de gente enorme, como trece
justificados y resulta que trabajaron seis , los otros estaban arriba en los bomberos ,
entonces ahí hay una situación, por eso al contratista le conviene sacar dos o tres obras ,
porque la misma gente va en una y va en otra :-

Señor alcalde, señala, ahí se puede revisar la planilla de trabajadores que presenta cada
empresa o contratista para cada óbra:-

Señor Director SECPLAN, hay obras que son de enfíerradura , obviamente que lo
ofertan . pero no pueden estar en toda la obra, si la obra dura tres meses el enfierrador
trabajará un mes y no tres meses , porque hay estructuras que son de maderas y oirás
metálicas , no los puede tener el contratista tres meses , lo ocupa para hacer la labor
necesaria .-

Concejal señor Pedro Yañez U., pero el tema es que licita, con la cantidad de obra de
mano; y se le ádjudi&a, ese es el probíema,-

Señor Alcalde, están claros los temas a analizar, a observar , me parece bien , yo creo
que esto 'da para luía reunión, especial; que podemos 'conversar ¡ 'do'ñ 'Orlando que- triga
todos los antecedentes y podemos analizarlo , ver la ley, que nos permite .-

Concejal señor Ñelsb'h Yillarrbe! C., consulta cual es el problema con la Municipal iÜád,
hay detrimento de fondos, hay ono.-

Ssñór Director SECPLAN, no .-

Concejal señor Nelson Villarroel C.3 eso es lo que hay que ver .-.-

Señor Alcalde, les solicito qué éñ otra reunión veamos todos los detalles .=

Concejal señor Ramón Andrade Ch, después no lo vemos .-

Señor Alcalde, lo que pasa que esto ya estaba cu ejecución y tenemos que tomar un
acuerdo.- Votemos.-

Secretario Cóncéjói votación Proyectos FPJL¡=

VOTACIÓN.-

CONCEJAL SEÑOR RAMÓN ANDRÁDE CHÁVEZ = YO VOY A VOTAR EN
CONTRA , PORQUE NO HAY CLARIDAD.-

COÍ4CÉJÁLÁ SEÑORA AÑA CÉLÍÁ DÍÁ2 \^ÉLÁSQÜÉ¿ = SÍ -

CONCEJALA SEÑORITA PATRICIA PASCUALES GUTIÉRREZ - SI -

CONCEJAL SEÑOR ÑELSOÑ VÍLLÁRK.GÉL CASTRÍLLÓÑ - YO ME
ABSTENGO.-
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CONCEJAL SEÑOR PEDRO YAÑEZ URIBE - LA VERDAD QUE YO ESTOY EN
CONTRA DE LA FORMA , SE LO DIGO DE VERDAD, PERO HEMOS VENIDO
DISCUTIENDO MUCHOS AÑOS ESTE TEMA , INCLUSO YO TUVE QUE
LLAMAR AL QOBIERNQ REGIONAL f AL ENCARGADO DE LAS BASES DE
LA LICITACIÓN PARA QUE MEJOREN ESAS BASES DE LICITACIÓN
PORQUE SON TIPOS Y RESULTA QUE AQUÍ HAY SOLAMENTE UNA
PERSONA QUE SE ADJUDICA DE TODO E INCLUSO HASTA LAS
MEDIAGUAS DE EMERGENCIA Y ES LA UMCÁ QUE LLEGA Y CONSTRUYE
Y TAMBIÉN VOY A PEDIR UN INFORME DE LAS MEDIAGUAS DE
EMERGENCIA , EL SEÑOR MÁLDONÁDQ SACA TODAS LAS MEDIAGUAS .
LA MAYORÍA Y NECESITO ÉL VALOR DE UNA MEDIAGUA , PORQUE
TAMBIÉN HAY QUE EVALUAR ESE TEMA CUANTO VALE UNA MEDIAGUA
Y CUANTO ES EL APORTE QUE RECIBE LA PERSONA AFECTADA PORQUE
EN MATERIALES LLEVAN CUATROCIENTOS Y QUIÉN GAÑA ES "ÉL
CONTRATISTA , QUIEN PIERDE LA PERSONA AFECTADA Y POR LA
SITUACIÓN QUE ESTÁN EN ESPERA DE SUS PAGOS Y LA VERDAD QUE
CUANDO HAY COMPROMISOS , PORQUE AQUÍ HAY COMPROMISOS
GRANDES MI VOTO ES FAVORABLE MÁS ALLÁ QUE YO TENGA MI
CUESTIQNAJVCENTQ SQERJ3 E$TQ§ TEMAS ,= 31 ~

SEÑOR ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DON RUBÉN CÁRDENAS
GÓMEZ .- Este es un tema- delicado ¿ por lo tanto tenemos que- tomarlo como tal / si
usted hace su apreciación debe decir no me parece esto , esto, lo otro y legalmente lo
que pasa es esto .- MI VOTO ES SL-

Goneejal señor Ramón Andrade Ch;5 yo lo planteo aeá en el Consejo Municipal para
que usted me de una respuesta y no hay respuesta .-

Señor Alcaide , hay que ver la bases-, de porque estáfr así', hás-fá' cuanto se puede
modificar o no , si es posible modificarlo , si es posible restringir el ingreso, la
postulación de algún contratista o no, son temas legales , no es decir no tan fácilmente

Concejal señor Ramón Andrade Ch., yo no estoy de acuerdo con algunas cosas que
plantea é{ , pero si yo quiero claridad frente a estos temas .-

Señor Alcalde^ esta claro* hay uña eomisióñ ; si nosotros 'téüé'4mos'- uña opinión frente á
esto , que nos parecería que pudiera ser así, todos lo tenemos, pero si hay algo más de
fondo , yo creo que hay que presentarlo por escrito , este punto no me gusta, este otro
ísñgó dudas .=

Concejal señor Pedro Yañez U., lo bueno que ahora se va a licitar antes de y eso a
nosotros Sos favorece -, pero ahora qué esto"- ésta consumado '¿ se ésta construyendo yo
creo que no podemos coartar estas adjudicaciones.- Yo le agradezco que haya hecho el
informe que corresponde de 500 UTM , para eso es Control y ahí ya vamos a llegar a
un tema qué ya es distinto , porque ahí podemos decir aclaremos esta situación.-

Señor Director SECPLAN, ahora si ustedes ven, quien adjudica es el Gobierno
Regional; por éso yo digo qué existe uña ambigüedad'; aqüTño-sé puede contratar si ño
llega las autorizaciones del Gobierno Regional aprobando la adjudicación ,
independiente de que haya que pasarlo acá, el sistema administrativo es así .-
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Concejala señora Ana Celia Díaz V., hablaba que se caducaba las patentes y ahora dice
otra cosa, que si se les puede renovar.-

Coíicejál señor Pedro Yáñéz U., á irii írie Habría gustado que el-Tribunal, hubiese dicho
esto no corresponde, para que le podamos decir al abogado usted se equivocó , porque
aquí no le pódeos decir que se equivocó, porque no tenemos la contraparte .-

Concejal señor Ramón Ándradc Ch., señor Alcalde.*

Señor Alcalde, el informe dice que si es posible otorgar legalmente esas patentes .-

Coneejai señor Pedro Yafiez U:; señala,- yo tengo entendido que esta contratado a
honorarios por informe, o esta dentro de los honorarios .-

Señor Alcalde' ésta déñffó dé los honorarios:* Dice que si eá posible entregarle ¿ esta
dentro de lo correcto entregarle la patente ;- Votemos don LeoneL-

Se'efétáfio Concejo; renovación patenté de aleonóles pendiente^

VOTACIÓN.-

CONCEJAL SEÑOR RAMÓN ÁÑDRÁDE CHÁVÉZ = SÍ =

CONCEJALA SEÑORA ANA CELIA DÍAZ VELASQUEZ - SI ~

CONCEJÁLÁ SEÑORITA PATRICIA PASCUALES GUTIÉRREZ = Sí -

CONCEIAL SEÑOR NELSON VILLARROEL CASTRILLON - SI -

CONCEJAL SEÑOR PEDRO YÁÑEZ URÍBÉ = Sí =

SEÑOR_ ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DON RUBÉN CÁRDENAS
GÓMEZ-SÍ-

RESULTADO VOTACION.-

AGÜERSÓ ADÓPTAJ0Ó POR ÜNANÍMÍ&ADÍ=

ACUERDO.-

APRQBAR RENOVACIÓN PATENTES DE ALCOHOLES DE LOS
CONTRIBUYENTES ROLES No 40099, DE DOÑA RITA DEL CARMEN
SÁNCHEZ ALVAREZ Y ARRENDADA POR LA SEÑORA ALICIA YOLANDA
SÁNCHEZ ALVARBZ y LA ROL NO 40154 DEL SEÑOR JOSÉ ROLANDO MOIL
IGOR.-

Señor Alcalde , por acuerdo del Concejo, vamos a enviarle los saludos a doña DAFNE
BERMUDEZ OYARZO .-

7; 11: MORA INCIDENTES ;:



Concejal señor Pedro Yañez U*,- una consulta al señor Scholz, vuelvo a reiterar, e? tema
del día jueyes , a las 23.30 horas , hubo una urgencia en la Isla Puluqui del señor
Claudio Enrique Miranda, de San Ramón concurrió con una camioneta de don Lorenzo
Qjcdá á la Posta,- no había nadie ,- estaba solamente la paráiiieiáieo cuestionada y ella
estaba de vacaciones , no lo podía atender, llamaron a la ambulancia , un chofer dicen
que contesto y al parecer estaba con permiso , el otro no contesto y trajeron al hombre
después de las doce" de la noche en la barcaza ; siri tener uña respuesta, ahora bien,
dicen que se va a implementar a contar del 1° de Septiembre esa urgencia en la Isla ,
que es importante , me gustaría que me diera respuesta de los conductores , que se les
pida uña explicación a los conductores -

Señor Director DESAM ( S ), la información lamentablemente, la conocí por usted y
los afectados son los primeros en presentar él 'reclamo y rió lo presentaron, ííMgíriese si
usted no presenta la inquietud , difícilmente nosotros íbamos a poder saber lo que había
pasado , y en relación a eso se le pidió el informe al encargado de movilización, lo que
hoy día debía estar en mi CQrre.Q , referente, a que pasó' ogn el CQnductor,- que estábil rje
noche y a los encargadotes de los sectores le vamos a pedir la información de que pasó
con los auxiliares que deberían estar en postas .- En relación a eso y a la inquietud de
ios mismo pobladores de Puluqui , en marzüi se confeccionó un proyecto^ que en cierta
medida entraría a paliar los horarios de la cinco de la tarde y las ocho de la mañana, dev
lunes a viernes , ese proyecto esta aprobado , falta solo que ingresen los dineros para
contratarse , por eso yo hablo' del 1° de Septiembre , sin dinero en caja ño se contrata a
nadie ,-

Concejal señor Pedro Yañez Ü., últimamente fia habido dos casos;=

Sr. Director DESAM ( S ), en el otro caso , el caso que usted me nombre, fue el caso
qué pudo cófióGéf , pero yo íé indicado a la gente ; la manera dé poder resolver éstas
cosas, es que ellos presenten el reclamo , por escrito, porque si no hay un reclamo por
escrito, no hay como resolver los problemas , y seguimos manteniendo esos problemas,
porqué nadie tiene cóñÓcimiéñíó dé ello .-

Concejal señor Pedro Yañez U., yo quería manifestarle señor Scholz aquí en el Concejo,
el malestar dé la gente =--

Sr. Director DESAM ( S ) , usted pidiendo una explicación y a raíz de eso le di la
explicación correspondiente .-

Concejal señor Pedro Yañez U-, primer tocar el tema de los gastos , no me da la señora
Káféñ para Hacer' ñii rendición y ver" ése tenia; 16 niíoj los gastos qué tengo ; en realidad
no son demasiados , voy a pedir todo mi detalle y de adquisiciones y todo , pero
podíamos ver ese tema para la próxima reunión , traer una pequeña propuesta .-

Cóñcéjala arla Celia Díaz V¡; pódñámós ver áriófá uña propuesta .--

Señor Alcalde, para su conocimiento una persona esta solicitando por transparencia los
gastos de cada uno de- los Concejales en estos viajes , desde el 2012 a la fecha .-

Concejala señora Ana Celia Díaz V., pero señora Karen pero bien especificado, del
montó 'tó'üil como pago de curso; inscripción; viáticos i-~
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Sra. Director Control, esta especificado viáíícos, pasajes, inscripciones y gastos de
movilización .-

Concejal señor Pedro Yáfiez U.., hay un reclamo, tema de la basura sector El Dad Tecul
no entra el camión a sacar la basura .-

Siguen reclamando en Carlos Coñdell , ño se como ira el trabajó ahí ; puntualmente
dicen que son parches .-

Séñóf Alcalde, parches son , es una solución mdméñtánéá , para encausar üñ poco él
agua y nada más que eso , se invirtió en muchas cosas , llega un momento en que los
vecinos reclaman por cualquier cosa , pero lo peor esta que el otro día en reunión de
ellos, los profesionales dé la DOM fueron para allá y le explicaron a ésto es íó rjue sé va
hacer , la zarpa por acá, la cuneta por el otro lado , todos conformes , y ahora que esta
en la mitad el trabajo , vienen a decir, mire esta quedando muy angosta la calle, falta
op;ÍQ.carle ripio la última parte para hítaer el mojde, de la calle y la§ aguas e.squrran haaia
los lados , ambos lados , sí falta todavía que trabajar, pero ya están reclamando, yo no
sé , la verdad, hasta donde es válido hacerle caso o no, o bien la directiva se por en las
coloradas y defiende lo que se. esta haciendo , sino cada vecinos se íe va a ocurrir ,
decir lo que quiera , el señor Maldonado no le gustó, porque dice que va a quedar
angosto frente a su casa, y empieza a buscar dos o tres vecinos y armar un tremendo
problema > ei otro vecinos del frente dice, esta todo bien don Rubén, sigan no más , al
fínal uno no sabe que hacer, por eso les digo a ustedes , que hablemos con tino, no hay
nadie en campaña, sino que hacer las cosas bien e ir parando cosas como esa, sino que
en el día de mañana nadie va a entender a nadie ¡=

Concejal señor Pedro Yañez U., señala, otro tema, cuando estuvo la Jefa de Obras aquí
se le solicitó el tema del taller del Camino Ibañez ¿ en el camino Ibalñez en el taller ¡ un
hijo de un funcionario municipal, que es de don Tirso Gallardo, se tropezó allí, porque
el ocupó la vereda para hacer dos huellas para ingresar vehículos, un sobre nivel que
hizo para el tema de cambio de aceite , para reparar vehículos , la niñita quedó más o
menos herido la rodilla, la mamó habló conmigo y ellos no quisieron hacer nada , pero
no se si la Jefa de Obras habrá hecho la pega de irlo a notificar, que saque esos pedazos
d© cemento que tiene en la vereda; y también una señora que pasamos a buscar ayer ¡
también dijo que se cayó allí, no se uno ni dos casos, sino que son más, eso significa
que no actuado .- También la Cruz Verde, ayer una persona con su silla de rueda ,
tuvieron que pedir qué por favor lo ayuden , los transeúntes que andaban por allí, para
que pueda pasar, y esa persona que loo ayudó pasó a mi oficina, que fue el señor Soto
del Terminal Pesquero , porque pasó hacer dos peticiones más ? que necesita un
contendor de basura en el interior -, dice que lo había solicitado; por el tema de la gente
que bota basura y también por la yoma , que habían quedado en una oportunidad , que
obras íba ir a ver , porque tiene que hacer un informe , porque ellos van a colocar una
pesa más , el solicitó a Obras , que aún no tiene nada, no han ido ni le han entregado el
informe que tiene que dar obras y dijo yo ayudé a esta persona, entonces yo creo que
la Jefa de Obras tiene que notificar y ponerle plazo .-

La Estación de Salud de Colaco , también llamaron un día, los vecinos dicen que ahí
hay un recinto que fue una escuela de fútbol.» llamémosle la vieja escuela, donde hay
una Estación de Salud , e ingresó un murciélago , hoy día dicen que lo fueron a limpiar
y hacer todo lo que tiene relación con salud ¿ y dicen que hay una obra nueva ; que era
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para un Jardín ¡ que lo donó una empresa o alguien y ellos dicen que ahí podría darse
que se ocupe para la Estación de Salud.-

Táiribién llamaron de La FisGá y dieeü ájüé el eamiño vécmal está horrible,- también
salió en las redes sociales, dicen que esta intransitable .-

En la Población Brisas del mar $ también los pozos negros ; específicamente ía señora
que es razonable atenderla, que es la señora que tiene un nifiito enfermo de cáncer, los
recursos son escasos y ella tiene problemas en el pozo y tiene problemas que necesita,
rio sé sí son dos Ó tres pláñc'Kás dé zinc , yo creó qué es aconsejable qué esa señora se le
pueda ayudar y puede ser como última vez, ía mamá de Simón .-

Concejal señor Hélsón Villarroéí Gw voy hacer entrega del Informé de Curdo realizado
en Iquique sobre Administración y Fiscalización Financiera y Detrimento Patrimonial
Municipal y XII Congreso Nacional Municipal en Santiago.-

Eñ relación á Carlos CóñdéU* me dijo' uña persona- qué las tapas estaban al revés
técnicamente , yo no lo he visto.-

Lá Oficina dé Turismo, haga Un informé sobre las carpetas de" proyecto , en que estado
están , que hace esa Oficina , si salen o no salen adelante , hay una convocatoria de la
Agrupación de Turismo Puluqui, están moviendo a la gente, y al parecer era ayer a las
doce Horas , queremos saber dé está géñfé qué problemas tiene , porqué resulta qué ño
tienen ninguna autorización , andan ahí y no avanzan m entonces cuales son sus
tropiezos y como podemos ayudarlos , entones es importante que vengan a dar cuenta
sobre éso aeá .-

Sobre el desarme de la Escuela de El Yaco Bajo, quiero saber quién es el responsable
del desarmé, cómo sé guarda éso .̂  Qué pasa con íá bájá>

Señor Alcalde, se elimina todo, queda para la Junta de Vecinos,. Club Deportivo , para
leña ó alguna cósü qué pueda servirle 5 éñ la ementa 16 dije- La bajá es sin enajenación^
y llevar al vertedero lo que no sirve .-

Concejal señor Podro Yáfiéz U., señala; la- situación dé- los busés , 61- lunes y jueves un
minibus del DAEM , esta viajando a Puerto Varas , con la Escuela San Miguel, pero a
la vez para poder hacer el recorrido de este bus, tuvieron que contratar a otro bus , no se
si usted tiene conocimiento que ñáyáñ autorizado ¡ él lunes y hoy día andan á Puerto
Varas, con unos alumnos que van a representar a la Escuela San Miguel en fútbol, oero
para cubrir este bus, tuvieron que contratar otro ,.

Séñdf Alcalde; 16 desconozco ; ño es club deportivo SÍ ót?6;:

Concejal señor Pedro Yañez U, la escuela San Miguel.

Secretario Concejo; por 16 qué sé qué él Colegió San Miguel gañó él campeonato
extraescolar organizado por el Departamento Extraescolar del DAEM y ellos están
representando a la Comuna a nivel Províncial.-
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Concejala señora Ana Celia Díaz V., ellos están representando a la Escuelas de
C albuco.-

Cóñéejal señor Ramón An'ÜraÜe Gh¡5 el Colegio Sari Miguel está representando a la
comuna y esta reforzado con otros alumnos de las escuelas municipalizadas.-

Coricejal señor Pedro Yáñéz U=;; yo Ib veo por el tenia dé recursos :=

Secretario del Concejo, vamos a pedirle por escrito, Informe al señor Director DAEM.-

Cóñcéjal señor Nélsóñ Villafróél G:; consultó sobré la luminaria en Isla Hüár>; si sé ha
hecho algo, si ha habido alguna revisión.-

Señof Director SECPLAN5 se ádqüifiefóñ las luminarias s deberían estar saliendo la
próxima semana al sector, uno de los eléctricos .-

Concejal señor Nélsóñ Villarfóél C;; ése caffiiñó- qué están tratando dé terminar' ó
haciendo en Chéchil, es la solución que ellos quieren, de ahí al embarcadero .-

Concejal señor Ramón Añdfade Gli;í solicita üñ informe al DAEM,- dé uña multa que le
aplicaron a la Escuela de Peñasmó de un millón de pesos, por equis motivos y le están
cobrando hoy día a los apoderados , que asuman esa deuda , ellos dicen que lo van
asumir , y necesitar): ver cónió van- a solucionar ése tenía , porqué los apoderados
reclaman que en el aniversario gastaron $ 600.000.- y necesitan aclara esa multa que le
aplicó seguramente la Dirección Provincial de Educación.-

Sólicitáf también , qué la Asistente Social del Municipio , visité al señor Jóse Fortüósó
Hernández Navarro, que esta solicitar algún tipo de ayuda , que es el sector de Alfaro
Centro, tiene una situación bien complicada, y necesita una ayuda , ya ha esparado
cuatro meses ,-

Consulta^ señor Alcalde, en el ex matadero , hay un problema grave, que están
reclamando los vecinos, producto del barrí}, donde pueden transitarlos Vehículos
quedan empantanados y la verdad que nadie ha hecho nada , los vecinos dicen que han
venido hablar con el Alcalde, con Red Vial y nadie le da solución , yo no se si se puede
háééf algo áííí :-

Señor Alcalde, he estado conversando directamente con la empresa, he conversado con
los vecinos , pero lo qué pasa ahí es qué están instalando el alcantarillado dé la Villa qué
se esta construyendo , están en esa condición de trabajo , obviamente por las lluvaias
hay barro , pero pronto queda solucionado .-

Concejal señor Pedro Yañcz- U., dijc-ron que-ayer lo iban- a empezar arreglar.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch.s no lo conversaron ayer, es por eso que lo

Señor Alcalde, la empresa tiene que responder frente a eso, y mejorar esa vía .-
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Concejal señor Ramón Andrade Ch,,- señor Alcalde el Cíúb de Adulto Mayos los Años
Dorados de Pargua, están esperando de aquí a fin de mes que le resuelvan su tema ,
sobre el local que ellos ocupan y que lo tiene la Delegada Municipal en Pargua , y lo
ñéeesitan,- no pueden hacer fttégb para sus reuniones,- los víéjitos pasan frío y necesitan
calentarse y para que veamos como solucionamos ese problema de aquí al 27 de agosto ,
y que tendrían una respuesta de la señora Carola .-

Con respecto al muelle el otro día llamé a don Orlando porque habían un problema , yo
salí con mi hijos para visitar el muelle , pero había una tomatera en ek segundo nivel,
con desorden, escándalo , lo llamé porque se hace cargo de ese tema, para solucionarlo,
porqué la verdad ; tuve qué salir arrancando dé ahí ; porqué eran pufos jóvenes qué
estaban tomando , con música y al parecer se presta para todo , yo creo que ahí hay que
resolver ese tema, que turista va a llegar, si se pone a tomar .-

Señor" Alcalde, á lo mejor MBfíá qué cerrar" él segundó pasó;-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., podría ser una alternativa .-

Antes dé ayer ñié llamaron del Hospital ; tenían üñ problema Kábíá fallecido uña
abuelita de 101 años , del sector Chulíehua , y fueron a solicitar el documento que
acredite la muerte de la abuelita a la encargada de la posta , y ella no le quiso hacer ,
estaba en su easa 3 es lo qué ñié diésñ los familiares $ yo estoy relatando lo qué me
dijeron los familiares , y ellos vinieron al hospital, donde lo mandaron nuevamente para
allá donde la encargada porque tenía que ratificar la muerte de la señora , están
indignados porqué dé verdad la encargada dé la posta ni lo fóñió éñ cuenta y le dijo qué
vayan directo al hospital, para constatar la muerte de esta abuelita y no se si le costaba
perder media hora o menos , para ir allá y certificar eso , me preocupa la parte ética
dé las personas que tenemos trabajando éñ él área de salud ,- sobre todo dé la muerte dé
una persona, el dolor familiar que ocasiona todo esto .-

Señor Alcalde, sé le podría haber consultado á dóri Hernán , pero qué ños indiqué la
parte legal, quién certifica la muerte de una persona, por lo general en el lugar que se
estaba atendiendo, si la muerte tiene relación con eso , no tiene problema el hospital de
darle üñ certificado ; pero ño creo qué sé Haya estado atendiendo con la posta; yo creo
que era directo en el hospital, pero la encargad de posta no puede certificar una muerte

Concejal señor Ramón Áñdrádé CK; yo estaba allí cuando la señora dé Guido Añdfádé
le dijo a la familia ustedes deben traer un certificado de la encargado de la posta .

Señor Alcalde, á lo mejor un documentó qué sé estaba atendiendo éñ la posta, algún
médico tiene que certificarlo.- Vamos hacer la consulta al DESAM.-

Cóñééjálá señora Aña Celia Díaz Vi-, los apoderados iríañiféstabáñ; qué don Orlando
mandó a instalar un foco y hace mucho tiempo que ya no funciona y ahí la escuelas
queda completamente desprotegida y el Jardín Infantil también, y como ahí no hay
viviendas cercanas , si es así ver lo de la iluminación y así terminar con los robos.--

Concejal señor Pedro Yañez U., señala, podría haber un proyecto de alarmas , en las
escuelas Van á robar; entran él día qué qüiéféñ>
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También dejar refrendado en al acta el tema <del .Congreso en Santiago el señor Alcalde
dio cuenta del tema , estuvimos en la inauguración, en algunas comisiones ; en verdad
todo o que se conversó de las reformas , tanto en educación, salud , todo son cosas que
requieren tiempo , el tema na es que haya claridad f toda esto, para el 2Q1 65 2017 ,- 2Q2Q;

yo estuve participando en la parte de transparencia, ley del lobby , era un mismo joven
que vino a exponer en la Intendencia y la verdad que esta ley se tocaba , no esta tan
clara en el sentido de las interpretaciones; yo creo, que la práctica nos va a enseñar
corno se va a desarrollar , incluso la Presidenta en su discurso , también toco el terna ,
en el sentido de que haya más cuidado , en todo sentido y eso es lo que uno rescata del
Congreso , también el tema de la planta municipal , también esta para el próximo año , o
sea en este minuto estamos igual , pero yo si creo que es rescatable de mencionar esto ,
para que sepan ustedes que esta como se inició , la reforma educacional el 2016 , una

^e l£ sdueaeión gratuita y ahí se va implementando -.

Comisiones de Servicio y gastos señores Concejales mes de marzo 2015.-

Coñcéjál señor Ramón Andfadé Cftavéz ~ Hermanamiento con Comuña dé
Chimbarongo del 13 al 15 Marzo 2015.- $ 297.688.-

Gotieejala señora Ana Celia Díaz VsláSíméz^ " Curso Liderázgo y Desarrollo de
Competencias para Concejales y Funcionarios Municipales.- Puerto Varas 16 al
20.03.2015.- $717.494.-
Hennañámícñfo con Comuña de CRimMfóñgo del 13 al 15 Marzo 2015.- $184. 088.-

Concejala señorita Patricia Pascuales Gutiérrez.- Hermanamiento con Comuna
Chimbarongo del 13 ai 15.03.2015.- $413.47?.-
Reunión Ley 20.730 .-Lobby 20.03.15.- $ 10.930.-
Reunión en San Ramón y Yaco Bajo 26.03.15.- $ 15.658.-

Güñeéjál señor Helsoñ Víllárfüel Cástfíllóñ~:= Hermanamiento con Coffl üila de
Chimbarongo del 13 al 15.03.15.- $ 184.088.-
Jornada de Inducción Ley del Lobby 20.730.- 20.03.15.- $

Conséjala DofíS Villárroel Gallardo " IIÍ BñeueñtfO Mujeres Líderes de GobfórüüS
Locales " Viña del Mar del 13 al 15.03.15.- $ 642.106.-
Hermanamiento con Comuna Chimbarongo del 13 al 15.03.15.- $ 184.088.-

Coñcejái señor Pedfd Yañés Uñbe¡s Asistir Audiencia eoñ señor Intendente 05:03; 1 5.»
$41.612.-
Reunión tema Ley 20.73 O -que regula Ley Lobby 20.03. 15.- $ 10.930.-
'Rcuñíóñ Instalación Servició de Agua Potable Rural San Ramón "Entre 'Esteros
31.03.15.-$ 20.658.-

Cómísíóñés dé Servicios y gastos señores Concejales ABRIL 2015;=

Concejala señora Ana Celia Díaz Velásquez.- XXI Congreso Nacional de la
Asociación de Municipios Turísticos de Chile " San Carlos 21 al 26.04.15.- $ 584.879>

Concejala señorita Patricia Pascuales Gutiérrez.- Participación Concejales Reunión
AGHM Comisión de Turismo = Santiago 10:04:15:5 $ 360:666-
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Cuenta Pública intendente Regional de LQS Lagos 18 Aferil 2015^ $ 4) ,

Concejala Doris Villarroel Gallardo.-Partícipación Concejales Reunión ACH —
Comisión Turismo - Santiago. 10,04.45,- S. 3,90,3.56,-
XXT Congreso Asociación de Municipios Turísticos de Chile . San Carlos 21 al
26.04.15.-$629.579.-

Conccjal señor Pedro Yañez Uribe.- Seminario Le}' Lobby 20.730.- para los
Municipios-Puerto Varas 06 al 09 . 04.15.-S 582.091.-
Reunión Participación Ciudadana para dar a conocer Diseño de ingeniería para la
Instalación Séfvício Agua Potable Pvüral Hüayüñ Airó 21:04:15:= $ 13:500;?
Cuenta Pública Intendente Regional de Los Lagos 18.04.15.- $ 42.282.-

Comisiones de Servicio y Gastos señores Concejales mes de MAYO 2015':;

Concejala señorita Patricia Pascuales Gutiérrez " Seminario Gubernamental - Gestión
Local * Participación Ciudadana y Permanente Modernización del Estado !£ Puerto
Varas del 04 al 09 Mayo 2015.- $ 819.197.-

Ccruíejal señor Nslson Villarroel Gastrillón-.= "- Seminario Gubernamental ^ Gestión
Local — Participación Ciudadana y Permanente Modernización del Estado — Puerto
Varas del 04 al 09 . 05. 2015.- $ 819.197.-

Corriísioñes de Servleío y Gastos señor Concejales Mes de JUNIO 2015:=

Concejala señora Ana Celia Díaz Velásquez tc Seminario Gubernamental , Gestión
Local y Participación Ciudadana y Permanente Modernización del Estado " Puerto
Varas 08 al 12.06.2015.- $ 717.494.-

Corieejálá señorita patritíia Paseiíáles Gutiérrez" " Seminario Gubernamental; Gestión
Local y Participación Ciudadana y Permanente Modernización del Estado.- Puerto
Varas 08 al] 2.06.15.-$ 717.494.-

Cohcejál señor Neísoñ Vülürroe! Gástrillóii := " Gürso Las Normas sobre Probidad
Aplicables a los Municipios " Santiago 03 al 06.06.15.- $ 986.725.-

Cóñccjáíá señora "Dóris VíIIárróél Gallardo.^ " Seminario Lidéfázgó "Femenino " Viña
del Mar 16 al 19.06.15. $810.397.-

Ctírldeja! señor Pedro Yáñez Uríbe;= SéiriíttáTío Gübémabilidad ^ Gestión LoCál .
Participación Ciudadana y Permanente Modernización del Estado " Puerto Varas del 08
al 12 .06.15.-$754.494.-
Lanzamíento Plan de Alfabetización Contigo Aprendo 2015.- Puerto Montt 24.06.15 - $
12.000.-

Cómísioñes de Servicios y Gastos s'éñóres Concejales mes dé JULIO 2015'.=

Concejal señor Ramón Andrade Chavez," Seminario de Especialización.en Gestión de
Desarrollo con Potencial Turístico para los Gobiernos Locales " Arica 20 al 24.07.15.-
$ 794.197.-
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Concejaía señora Ana Celia Díaz Velásquez, " Seminario de Especialización en Gestión
de Desarrollo con Potencial Turístico ".-Arica 20 al 24.07.15.-$ 1.199.551.-

Goñcejalá señorita Patricia Pascuales Gutiérrez; " Seminario Comunicación Estratégica,
para los Concejales y Funcionarios Municipales " Puerto Varas 20 al 25.07.15.- $
708.176.-

Cóñtíéjáí señor Nélsoñ Villáfroél Gástfillóñ; " Curso Táller Admiñistfac'ióñ y
Fiscalización Financiera y Detrimento Patrimonial " .- Iquique 20 ai 24.07.15.- $
1.480.103.-

Cóñcejaíá señora Dóris Villáfroél Gallardo; Jornada de Gapcitaeióñ Ley No 20730.*
Ley Lobby - Puerto Montt 03.07.15.-

Goncejal Señor Pedro Yañez Uribe; Seminario Taller Utilizaeión de Ley de
Transparencia para una mejor Gestión Municipal " .- Puerto Varas 09 al 13.07.15.- $
731.494.-
Jófñádá dé Capacitación Ley 20.730: Ley Lóbby;- Puerto Móñtf 03:07:15.^ $ 42.682.-.
Curso Responsabilidad Penal de los Funcionarios Municipales y Concejales " Valdivia
23 al 27.07.15.-$ 742.494.

Finaliza íá sesión á las

UBEN CÁRDENAS
ALCALDE

OCONCEJO MUNICIPAL
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